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Na tarde de hoje, a Companhia de Saneamento 
do Estado de Minas Gerais (COPASA), localizada 
no Jardim Alvorada, foi palco de uma manifestação 
significativa. Os colaboradores da COPASA, junta-
mente com representantes de diversas categorias 
do estado, reuniram-se em frente à empresa para 
expressar suas preocupações e reivindicações. 

O Hospital Dilson Godinho (HDG) está promo-
vendo uma campanha interna entre os seus colabo-
radores, prestadores de serviço e fornecedores para 
a arrecadação de doações para as vítimas das inun-
dações no Rio Grande do Sul.  Moradores de Montes 
Claros e do Norte de Minas Gerais também podem 
ajudar. As doações devem ser entregues na Assessoria 
de Comunicação do HDG.

Hoje às 19 horas, a Câmara Municipal de Montes Cla-
ros realizará solenidade de homenagem ao dia das mães, 
data comemorada no próximo dia 12. A ilustre Pastora 
Eugenia Alexandrina Pereira, de 84 anos. Mãe de 7 filhos, 
ela atua como Pastora Intercessora da Estância Paraíso/
BH, pregando e atendendo pessoas, dando orientações 
espirituais. 

Colaboradores da Copasa expressam 
Preocupações Salariais e Contra Privatização

Pastora 
Eugênia recebe 
homenagem na 
Câmara Municipal 
de Montes Claros 

SOS Rio Grande do Sul: Juntos, podemos 
fazer a diferença!

Comissão presidida por Gil Pereira aprova 
política estadual do hidrogênio verde
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REGIONAL 5

REGIONAL 9

Municípios são 
orientados sobre 
encerramento de contas 
e regras para eleições

Policial federal morre após 
passar mal ao volante e 
bater em quatro carros

Mais de 5 mil moradores 
de Verdelândia passam ter 
coleta e tratamento de 
esgoto

Com o objetivo de proporcionar à população o aces-
so à coleta, ao transporte e ao tratamento de esgoto, 
a Copasa, em parceria com a administração municipal 
e a Companhia de Desenvolvimento do Vale do São 
Francisco (Codevasf ), concluiu as obras de ampliação 
do sistema de esgotamento sanitário de Verdelândia, no 
Norte do Estado. 

Estudantes do Sistema Municipal de Ensino 
de Montes Claros participam de mais um ciclo 
do programa Jovens Empreendedores, realizado 
pelo INFMG Campus Montes Claros, em parce-
ria com a Prefeitura de Montes Claros, através da 
Secretaria de Educação. Nesta etapa, o programa 
beneficia 80 estudantes.

Estudantes de escolas 
municipais participam de 
curso de formação 
profissional

“Nova tecnologia viabilizará mais empregos, renda, investimentos em saúde, educação, infraestrutura e sustentabilidade para os mi-
neiros”, destacou o parlamentar. A Comissão de Minas e Energia da Assembleia Legislativa aprovou nesta quarta-feira (08/05/24) parecer 
favorável ao Projeto de Lei (PL) 3043/2021, de autoria do deputado Gil Pereira, que dispõe sobre a política estadual do hidrogênio verde, 
liberando a proposta para votação em 1º turno no Plenário, na próxima terça-feira (14/05), possivelmente. 

Câmara Municipal de Montes 
Claros realiza hoje solenidade 
de homenagem ao dia das mães

MINAS E ENERGIA
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Convite à reflexão sobre 
abusos eleitorais

WILSON PEDROSO 
CONSULTOR ELEITORAL

2 OpiniãO

Saneamento 4.0 e a revolução no 
tratamento de recursos hídricos

O papel fundamental das
Inteligências Artificiais na Saúde

DR. JOSÉ BRANCO
DIRETOR TÉCNICO DO INDSH

ANDRÉ CHARONE
CONTADOR

Os avanços obtidos através da 
integração de tecnologias avan-
çadas, com a Internet das Coisas 
(IoT), automação, análise e coleta 
de dados e a Inteligência Artificial, 
trouxeram para o mercado solu-
ções disruptivas, marcando uma 
era significativa na indústria 4.0. 
O saneamento, um setor essencial 
que enfrenta desafios significativos, 
também está se beneficiando dessa 
revolução tecnológica, conhecida 
como Saneamento 4.0.

Este avanço visa melhorar o tra-
tamento e a distribuição de água, 
além de otimizar o consumo de 
energia. Através do Saneamento 
4.0 é possível superar os gargalos 
do setor, como ineficiências opera-
cionais, cobertura limitada e falta 
de precisão nas operações.

A integração dessas tecnologias 
são fundamentais para o Brasil, 
onde, segundo o Censo Demo-
gráfico de 2022 do IBGE, cerca 
de 49 milhões de habitantes não 

possuem acesso a saneamento bá-
sico adequado, e 4,8 milhões de 
pessoas carecem de acesso à água 
potável

Além de buscar abordagens 
mais inteligentes, eficientes e sus-
tentáveis na preservação de recur-
sos hídricos, a implementação de 
tecnologias avançadas no segmen-
to permite:

A automatização dos sistemas 
para controle e monitoramen-
to dos processos de tratamento, 
distribuição e coleta de água, au-
mentando a eficiência operacio-
nal e reduzindo a necessidade de 
intervenções manuais. O uso de 
sensores de presença em áreas de 
risco para garantir a segurança dos 
técnicos e das operações.

Além de diagnósticos mais pre-
cisos e agilidade em manutenções 
e reparos, evitando o desperdício 
de água ocasionado por falhas téc-
nicas; o controle na dosagem de 
produtos químicos nos processos 

de tratamento da água; e elabora-
ção de relatórios detalhados que 
indicam pontos críticos, consumo 
anormal de água, níveis de reserva-
tórios, entre outros.

Exemplos de sucesso já podem 
ser observados em locais como 
Cingapura, cidade-estado localiza-
da no sudeste asiático entre a Ma-
lásia e a Indonésia, onde o uso de 
tecnologias avançadas permitiram 
que até 40% das águas residuais 
fossem recicladas e reutilizadas, 
inclusive para consumo humano.

Portanto, o Saneamento 4.0 não 
apenas oferece um “pacote dos 
sonhos” para o setor, que inclui 
eficiência operacional, sustentabili-
dade e baixo custo nas operações, 
mas também demonstra que, com a 
integração das tecnologias adequa-
das, é possível transformar o cená-
rio do saneamento básico. Dessa 
forma, beneficiamos a qualidade 
de vida das pessoas e protegemos 
o meio ambiente.

Recentemente, iniciei um MBA 
na área das inteligências artificiais 
(IAs) no mundo da saúde. Nos úl-
timos anos, essa frente tem desem-
penhado um papel muito impor-
tante, revolucionando a maneira 
como diagnosticamos, tratamos e 
prevemos doenças. Nesse contex-
to, é imprescindível reconhecer o 
impacto positivo que essas tecno-
logias têm na segurança e bem-es-
tar dos pacientes.

Garantir a segurança do pa-
ciente na área de saúde é uma ta-
refa extremamente complexa, com 
inúmeros fatores inter-relaciona-
dos contribuindo para inúmeros 
danos potenciais. Esses fatores, 
incluindo dados desorganizados, 
médicos sobrecarregados e casos 
clínicos complexos, criam desafios 
que exigem soluções tecnológicas 
e inovadoras. A integração da inte-
ligência artificial (IA) nos sistemas 
de tecnologia da informação em 
saúde (TI) oferece a promessa de 
que alguns dos desafios podem ser 
reduzidos ou superados.

Em primeiro lugar, as IAs têm 
a capacidade única de processar 
grandes volumes de dados em 
tempo recorde, permitindo uma 
análise mais precisa e rápida de 
informações médicas. Essa capaci-

dade é especialmente crucial em 
diagnósticos, onde a velocidade 
e precisão são essenciais. Com 
algoritmos avançados, as IAs po-
dem identificar padrões sutis em 
exames médicos, aumentando a 
detecção precoce de doenças e re-
duzindo assim os riscos associados 
a diagnósticos tardios.

Além disso, as IAs desempe-
nham um papel vital na persona-
lização dos cuidados de saúde. 
Ao analisar dados individuais de 
pacientes, incluindo históricos 
médicos, informações genéticas e 
até mesmo dados comportamen-
tais, as IAs podem ajudar os pro-
fissionais de saúde a desenvolver 
planos de tratamento adaptados às 
necessidades específicas de cada 
paciente. Isso não apenas melho-
ra a eficácia dos tratamentos, mas 
também minimiza os riscos de rea-
ções adversas e falha na assistência 
à saúde.

Outro aspecto fundamental é a 
capacidade das IAs de prever even-
tos adversos. Por meio da análise 
contínua de dados em tempo real, 
essas tecnologias podem identifi-
car sinais precoces de complica-
ções e alertar os profissionais de 
saúde antes que problemas graves 
ocorram. Isso não apenas salva vi-

das, mas também reduz os custos 
associados a hospitalizações e tra-
tamentos prolongados.

Entretanto, é importante reco-
nhecer que as IAs não substituem 
a expertise e o julgamento clínico 
dos profissionais de saúde. Em vez 
disso, elas complementam suas ha-
bilidades, fornecendo insights va-
liosos e suporte em tempo real. Ao 
trabalhar em conjunto, médicos 
e IAs podem alcançar resultados 
mais eficazes e garantir a seguran-
ça dos pacientes em todos os está-
gios do tratamento médico.

A integração da IA apresenta 
uma série de desafios éticos e téc-
nicos. No entanto, o potencial da 
IA para melhorar a segurança do 
paciente e melhorar os cuidados 
de saúde é promissor.

Por fim, as inteligências arti-
ficiais desempenham um papel 
fundamental para aumentar a se-
gurança dos pacientes na área da 
saúde. É essencial que os gestores 
de saúde se dediquem a compre-
ender esses temas, entendendo 
como alinhar os conhecimento 
anteriores com as perspectivas fu-
turas da saúde, com o objetivo de 
reduzir a ocorrência de eventos 
adversos e a perda de dados ana-
líticos.

As recentes falas de Lula, durante 
ato de entidades sindicais no feriado 
do Dia do Trabalho, repercutiram no 
país todo. Ao pedir votos para o pré-
-candidato do PSOL à prefeitura de 
São Paulo, o presidente foi acusado 
de cometer abuso eleitoral. O caso 
deverá ser avaliado pela Justiça Elei-
toral, acionada pelo MDB) e o União 
Brasil-SP, que também pretendem 
lançar candidatos nas eleições muni-
cipais deste ano, na capital paulista. 

Mas, independentemente de ha-
ver confirmação, ou não, de descum-
primento da lei, o caso nos convida a 
uma reflexão.

Os episódios de abuso eleitoral 
levantam questões importantes, para 
muito além das disputas políticas e 
partidárias. A principal delas é so-
bre o rigor da legislação eleitoral no 
Brasil. O Tribunal Superior Eleitoral 
trabalha de forma eficiente, mas as 
condenações, na maior parte das 
vezes, estabelecem multas e outras 
punições de pequeno impacto para o 
político condenado. O simples paga-
mento de multa, com valor irrisório 
dentro de uma campanha eleitoral, é 
pouco. Não resolve o problema. 

Só teremos respeito integral à le-
gislação quando as punições forem 
mais duras, lesando de forma signi-
ficativa o candidato ou pré-candidato 
que vier a se beneficiar de atos de 

flagrante abuso. O político condena-
do não pode permanecer com a sen-
sação de impunidade, porque é isso 
o que encoraja a reincidir no erro. A 
grande dificuldade nesse sentido é 
que as leis não são elaboradas pelo 
Poder Judiciário. Elas são de autoria 
do Executivo, ou seja, são feitas pelos 
próprios políticos, que não parecem 
muito dispostos a cortar da própria 
carne.

Dentro desse contexto, o eleitor 
tem papel importante, já que a maior 
punição a um candidato é a perda 
de votos. Cada um de nós, cidadãos, 
podemos exigir que os candidatos 
conheçam as regras das campanhas, 
garantindo disputas limpas e res-
peitosas. Pela norma, as campanhas 
começam oficialmente em agosto, 
logo após o prazo de registro de can-
didaturas. E apenas depois de ter a 
candidatura autorizada pela Justiça 
Eleitoral é que o candidato pode pe-
dir votos e divulgar o número para as 
urnas.

Neste ano, teremos mais de 500 
mil candidatos concorrendo a 67.800 
cargos eletivos, em todos os municí-
pios brasileiros. É fundamental que 
conheçam a legislação eleitoral desde 
já e acatem as proibições tanto no 
período da pré-campanha, quanto no 
período eleitoral. Uma democracia 
forte se constrói com respeito.
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SECRETÁRIOS QUE SÓ ATRAPALHAM 

Um secretário municipal precisa ter atuação técnica e 
política. Há, na Prefeitura de Montes Claros, no entanto, 
secretários que, sem preparo técnico, estão entrando na 
questão política só para atrapalhar a pré-candidatura do 
vice-prefeito Guilherme Guimarães (UNIÃO). Em vez de 
agregar, desagregam, confundindo política municipal 
com política nacional. Para ter 86% dos votos nas últi-
mas eleições, ou mesmo se fosse para receber 50% + 1, 
por uma questão matemática e lógica, o prefeito Hum-
berto Souto (CIDADANIA) contou com votos de todos 
os espectros ideológicos. 

SECRETÁRIOS QUE SÓ ATRAPALHAM II

Aí, alguns secretários, achando que estão agradando 
o chefe, começam a perseguir servidores, afastando alia-
dos locais que têm posições nacionais diferentes. Uma 
verdadeira burrice, desculpe a força da palavra. A pessoa 
pega raiva e vai apoiar uma candidatura adversária por 
causa da ação desastrosa de um assessor sem habilidade 
e que, muitas vezes, soma politicamente pouco mais que 
o próprio voto, isso se na solidão da urna a pessoa fizer 
não fizer uma autocrítica e não votar em si mesma, por 
tão incompetente. 

SECRETÁRIOS QUE SÓ ATRAPALHAM III

A coisa ficou ainda mais evidente depois que surgiu 
uma pré-candidatura, a de Maurício da Santa Casa (PL), 
de dentro do próprio grupo do prefeito Humberto Sou-
to. Pode ser que, em algum momento, os apoios que 
próprios secretários da administração espantaram e 
jogaram para outros pré-candidatos façam falta. Outro 
detalhe: se for eleito, Guilherme Guimarães será pres-
sionado a trocar grande parcela do secretariado. Qual-
quer equipe em qualquer governo se desgasta após oito 
anos de gestão. E adivinha quem seriam os primeiros a 
“rodar” nesse caso? Os bobos que causaram dificuldades 
desnecessárias e que não têm expressão política para es-
tar onde estão. 

FAKE NEWS 

É lamentável que até senadores da República, mem-
bros da Câmara Alta, um lugar que deveria reunir as 
melhores cabeças do país, estejam envolvidos em fake 
news sobre a tragédia que abate o Rio Grande do Sul, 
com o objetivo de “lacrar” nas redes sociais e tirar van-
tagens políticas, algumas vezes até dificultando o auxílio 
aos gaúchos que tanto estão precisando. O pior é que 
esses políticos sabem que o seu público, por frágil inte-
lectualmente, acredita nessas mentiras. Se o Congresso 
tivesse juízo, aprovaria para ontem a regulação das re-
des sociais, para que seja possível punir, severamente, 
esses propagadores de fake news. Perda de mandato é 
o mínimo. 

MDB 

Pelas pesquisas de consumo interno, o MDB deverá 
ampliar consideravelmente o número de prefeitos da si-
gla no Norte de Minas e Vale do Jequitinhonha. O traba-
lho de estruturação feito pelo presidente da Assembleia, 
Tadeu Martins Leite, e sua equipe, foi impressionante. 
Tadeuzinho, que por um lado não deverá entrar nas elei-
ções de Montes Claros, vai se dedicar pessoalmente às 
candidaturas emedebistas dos diversos municípios das 
duas regiões. Hoje, ele, se quiser, tem vaga nas chapas 
majoritárias de qualquer viés político do estado para as 
eleições de 2026. Mas, primeiro, trabalha para ser reelei-
to presidente do legislativo mineiro, algo que não teria a 
menor dificuldade se o pleito fosse hoje. 

IBIAÍ 

Fonte da coluna em Ibiaí informa que a prefeita San-
dra de Nilsinho (AVANTE) teria desistido de concor-
rer à reeleição. Seu candidato seria o ex-prefeito Lara 
(UNIÃO) com o médico Pedro Ernesto (PT) de vice. Na 
outra ponta, a defensora pública Maurina Matos (MDB), 
irmã da ex-prefeita Mariniliza Mota (PSDB) e filha do 
ex-prefeito Tico Mota, que ainda não definiu seu vice. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fe-
chou esta coluna às 13h54 de 8 de maio de 2024

Comissão presidida por Gil 
Pereira aprova política estadual 
do hidrogênio verde

Resolução sobre liberdade religiosa 
dentro dos presídios sofre pressão

Unimontes anuncia ampliação do 
número de leitos pediátricos no HU

Após pressão da bancada evangélica, governo federal reconhece a 
necessidade de corrigir Resolução 

Reitor anuncia medida com apoio do governo de Minas e do município

O governo federal reconheceu 
a necessidade de ajustar a Resolu-
ção nº 34 do Conselho Nacional 
de Política Criminal e Penitenci-
ária, emitida na última semana. 
A resolução proíbe o proselitis-
mo religioso dentro do presídio. 
Nesta terça-feira (7), a bancada 
evangélica, chefiada pelo senador 
Carlos Viana (Podemos-MG), se 
reuniu com o ministro da Justiça, 
Ricardo Lewandowski, para buscar 
uma solução.

Ficou acordado que a bancada 

irá ajustar os pontos necessários 
para que a liberdade religiosa seja 
respeitada dentro das instalações 
penitenciárias.

Os pontos defendidos pela ban-
cada: Liberdade religiosa e o ple-
no proselitismo. O senador Car-
los Viana ressalta que em muitos 
presídios há pavilhões específicos 
para evangélicos onde não há re-
beliões e indisciplina e, na grande 
maioria dos casos, ao cumprir a 
sentença a pessoa sai do sistema 
prisional e não volta.

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) anunciou, 
nesta terça-feira (07/05), a amplia-
ção do número de leitos pediátricos 
no Hospital Universitário Clemente 
de Faria (HU Unimontes), dentro 
de sua política de fortalecimento da 
saúde pública no Norte de Minas. 
O reitor da Unimontes, professor 
Wagner de Paulo Santiago, anun-
ciou que o Hospital Universitário 
ampliará, de imediato, mais cinco 
leitos pediátricos e dois leitos na 
Unidade de Terapia Intensiva (UTI), 
com possibilidade do governo auto-
rizar a instalação total de 10 leitos.

A Unimontes garantiu que os 
esforços para a ampliação da rede 
continuarão e, em breve, poderão 
ser criados mais três leitos pediátri-
cos na Unidade de Terapia Intensiva 
(UTI), após os ajustes necessários 
na estrutura do Hospital Universi-
tário. “Temos consciência da impor-
tância do Hospital Universitário na 
rede pública gratuita de saúde da 
região e faz parte da nossa políti-
ca assistencial garantir uma saúde 
pública de qualidade e compro-
metida com os nossos pacientes”, 

reafirmou o reitor Wagner de Paulo 
Santiago.

Os detalhes da ampliação dos 
dez leitos pediátricos foi, inclusive, 
tema de reunião, nesta terça-feira 
pela manhã, do reitor da Unimon-
tes, professor Wagner de Paulo San-
tiago, acompanhado do vice-reitor, 
professor Dalton Caldeira Rocha, 
e do superintendente do Hospital 
Universitário, professor Iuri Simões 
Mota, com o procurador geral do 
Município de Montes Claros, Otávio 
Rocha, com o diretor de Assistência 
à Saúde da Secretaria Municipal 
de Montes Claros (SMS), Bruno 
Pinheiro, e o representante do de-
putado federal Marcelo Freitas, Da-
nilo Soares de Oliveira. O pedido 
foi referendado pelo vice-prefeito, 
Guilherme Guimarães.

O diretor de Assistência à Saúde 
da (SMS), Bruno Pinheiro; o reitor 
da Unimontes, Wagner Santiago; 
o procurador geral do Município, 
Otávio Rocha; o vice-reitor, Dalton 
Caldeira; o superintendente do 
Hospital Universitário, Iuri Simões 
e o chefe de gabinete Danilo Soa-
res.

O reitor observou que a am-
pliação desses leitos atende, ainda, 
orientação do governador de Minas 
Gerais, Romeu Zema; do vice-go-
vernador, professor Mateus Simões; 
e do secretário de Saúde de Minas 
Gerais, Fábio Baccheretti. “Essa 
união de forças do Governo do Es-
tado e da Unimontes tem propicia-
do diversas melhorias no Hospital 
Universitário e a ampliação desses 
leitos será mais um benefício para 
a sociedade regional”, garantiu o 
reitor.

HU UNIMONTES

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria integra a estrutura 
da Universidade Estadual de Montes 
Claros como unidade administrati-
va de planejamento, coordenação 
e execução. Conjuga as atividades 
de ensino, pesquisa e extensão e 
se destaca na prestação de serviços 
na área de saúde. Certificado como 
hospital de ensino pela Portaria In-
terministerial MEC/MS nº. 450, o 
HU Unimontes prossegue às suas 
ações de humanização, priorizando 

a assistência de qualidade à popu-
lação.

A unidade realiza procedimen-
tos médico-hospitalares, entre con-
sultas, exames, cirurgias e outros 
serviços. O hospital é eminente-
mente público e dedica 100% da 
sua capacidade instalada para o 
SUS, garantindo atendimento gra-
tuito à população de Montes Claros 
e da macrorregião Norte de Minas.

O hospital é classificado nas áre-
as de urgência e emergência como 
Trauma Nível II e conta com uma 
Unidade de Terapia Intensiva (UTI) 
Neonatal, uma UTI de adultos e 
pronto socorro com atendimento 
24 horas. Foi a primeira unidade 
hospitalar do Estado de Minas Ge-
rais a implantar a classificação de 
risco com base no Protocolo de 
Manchester.

O Hospital se destaca pela pro-
moção da saúde e pela constante 
busca do aprimoramento de seus 
procedimentos e na formação de 
profissionais da saúde em todos 
os seus níveis com atendimento 
humanizado e com segurança ao 
paciente.

“Nova tecnologia viabilizará mais 
empregos, renda, investimentos em 
saúde, educação, infraestrutura e 
sustentabilidade para os mineiros”, 
destacou o parlamentar

A Comissão de Minas e Energia da 
Assembleia Legislativa aprovou nesta 
quarta-feira (08/05/24) parecer favorá-
vel ao Projeto de Lei (PL) 3043/2021, 
de autoria do deputado Gil Pereira, 
que dispõe sobre a política estadual 
do hidrogênio verde, liberando a 
proposta para votação em 1º turno 
no Plenário, na próxima terça-feira 
(14/05), possivelmente.

“É um dia histórico para o nosso 
Estado! Líder nacional em energia 
solar, com potência operacional hoje 
maior do que 8 GW (cerca de 20% do 
total), somando a geração centraliza-
da (GC) e a distribuída (GD), Minas 
Gerais desponta na corrida mun-
dial pelo hidrogênio verde (H2V), 
o combustível do futuro. Com esta 
aprovação caminhamos para nos 
tornar referência mundial também 
na produção deste novo combustível 

de baixo carbono, a exemplo do que 
conquistamos com incentivos à gera-
ção fotovoltaica”, ressaltou Gil Perei-
ra, que preside a Comissão de Minas 
e Energia.

Baixo carbono

“O PL propõe política de Estado 
que regule e, principalmente, esti-
mule a aplicação do hidrogênio ver-
de (H2V) ou com baixa emissão de 
CO2 como fonte de energia, como 
insumo na siderurgia em substituição 
ao coque, nas indústrias químicas e 
petroquímicas, na produção agrícola 
com o uso de fertilizantes (ureia e 
amônia) fabricados com ele, na indús-
tria alimentícia e de bebidas, e, em 
um futuro breve, como combustível 
para veículos automotores (ônibus, 
caminhões, carros), navios e aviões”, 
explica o texto aprovado.

“Apesar de ainda elevados, os cus-
tos para sua produção vêm diminuin-
do com o avanço tecnológico, o que 
nos permite projetar que, até o final 

da década, os preços vão se equiparar 
à energia de outras fontes renováveis, 
como ocorreu com as fontes solar e 
eólica, que tinham preços muito ele-
vados por quilowatt, mas, atualmen-
te, disputam mercado com outras 
fontes de energia, inclusive a hidráu-
lica”, declarou Gil Pereira, ao apontar 
o papel decisivo da Assembleia e sua 
Comissão de Minas e Energia nas ci-
tadas conquistas de competitividade. 

Debate público em 2021

A ALMG tratou intensamente do 
tema do hidrogênio verde em deba-
te público realizado pela Comissão 
Extraordinária das Energias Renová-
veis e dos Recursos Hídricos, então 
presidida por Gil Pereira, em outubro 
de 2021. Vários especialistas foram 
unânimes em afirmar que Minas Ge-
rais tem as melhores condições para 
produzir hidrogênio verde (H2V) 
– ou com baixíssima emissão de car-
bono – pelas vias solar, hidráulica ou 
pela reforma-vapor do etanol (álcool 

de cana-de-açúcar). Foi divulgada a 
“Carta das Minas e Energias Gerais”, 
contendo pilares e objetivos para a 
produção do novo combustível e sua 
introdução na matriz energética na-
cional, recomendações aos poderes 
públicos e vantagens competitivas de 
MG em relação a outros estados. 

O deputado Bosco, relator do 
PL que trata da política estadual do 
hidrogênio verde, lembrou o traba-
lho que tem sido desenvolvido pelo 
colega parlamentar, Gil Pereira, na As-
sembleia, com as energias renováveis, 
principalmente a solar (uma das vias 
para produção do H2V, por eletrólise 
da água): “Trabalho por ele iniciado 
há mais de 10 anos, a partir de quan-
do propôs e a Casa (ALMG) aprovou 
a inovadora legislação mineira de 
incentivo ao setor fotovoltaico, pro-
piciando o seu excelente crescimento 
verificado desde 2012, especialmen-
te, a Lei Estadual da Energia Solar 
(nº 22.549/17), primeira no país, que 
isenta de ICMS usinas com potência 
de até 5 MW”, apontou o deputado.

N
E

U
M

A
N

 
&

 
E

S
S

E
R

Comarca De Montes Claros - Estado De Minas Gerais. Edital De Citaçao, Prazo De 20 (Vinte) Dias. Primeira Vara Civel, 
A Exma. Sra. Ora, Cibele Maria Lopes Macedo. MMa, Juíza de Direito da Primeira Vara Cível desta cidade de Montes 
Claros. Estado de Minas Gerais, na forma da lei, etc. FAZ SABER a todos quantos o presente edital virem ou dele 
conhecimento tiverem, que perante este Juízo e Secretaria da 1a Vara Cível da Comarca de Montes Claros/MG. 
processam os termos e atos da Açao De Execuçao requerida por Posto D'angelis Ltda. inscrito no CNPJ sob on° 
23174.519/0001-91, contra Eloy Pereira Pimenta Junior, processo número 5008832-56.2023.8.13.0433, e por meio 
deste Cita o executado Eloy Pereira Pimenta Junior, brasileiro. inscrito no CPF sob on° 464512185-53, título de eleitor 
n°0112799450507, nascido em 20/12/1971. filho de Maria do Carmo P Pimenta. com endereço em lugar incerto e não 
sabido. para. no prazo de três (03) dias, pagar em juízo a importância de R$9.372,74 (nove mil, trezentos e setenta e dois 
reais e setenta e quatro centavos), mais os acréscimos legais, sob pena de nâo o fazendo serem penhorados tantos de 
seus bens quantos bastem para assegurar a execução. Fica consignado que em caso de silêncio da parte executada, 
será nomeado Curador para representá-la nos autos. E, para que não se alegue ignorância, a MMa. Juíza mandou 
expedir o presente edital, na forma da lei, que será publicado pelos Õrgâos competentes e afixado no local de costume. 
Expedido nesta cidade de Montes Claros, aos seis (06) dias do mês de maio de 2024. K-08e09/05
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SOS Rio Grande do Sul: Juntos, 
podemos fazer a diferença!

FAPEMIG lança chamada para fortalecimento 
e consolidação da pesquisa na UEMG e 
Unimontes

Montes Claros terá semana de conscientização 
sobre transtornos mentais

HDG realiza campanha de arrecadação para os desabrigados da chuva  

O Hospital Dilson Godinho 
(HDG) está promovendo uma 
campanha interna entre os seus 
colaboradores, prestadores de 
serviço e fornecedores para a 
arrecadação de doações para as 
vítimas das inundações no Rio 
Grande do Sul. 

Moradores de Montes Claros e 
do Norte de Minas Gerais também 
podem ajudar. As doações devem 
ser entregues na Assessoria de Co-
municação do HDG, localizado na 
diretoria da Instituição.

Qualquer pessoa pode cola-

borar doando água, roupas, aga-
salhos, alimentos, produtos de 
limpeza e higiene pessoal, fraldas 
descartáveis, roupas de cama, 
mesa e banho. 

As doações podem ser en-
tregues na Ascom do HDG até a 
manhã desta sexta-feira (10/5). 
As doações serão enviadas, sem 
custos, para o Rio Grande do Sul 
pela empresa aérea Azul Cargas, 
com saída do Aeroporto de Mon-
tes Claros e destino à base POA e 
à Defesa Civil do RS.

O Rio Grande do Sul está so-

frendo com as consequências de 
fortes chuvas que causaram inun-
dações e deslizamentos de terra, 
afetando milhares de pessoas. 
Diante da situação, diversas ini-
ciativas de apoio às vítimas estão 
sendo organizadas.

As chuvas no Rio Grande do 
Sul começaram no final de abril, 
e se intensificaram nos primeiros 
dias de maio, causando inunda-
ções e deslizamentos de terra em 
diversas cidades do Estado Gaú-
cho.

Façam suas doações apenas 

para canais oficiais e campanhas 
confiáveis. Evitem cair em golpes. 
Ajude na medida do possível e 
compartilhe as informações com 
seus amigos e familiares. Juntos, 
podemos fazer a diferença na vida 
das pessoas afetadas pelas inunda-
ções no Rio Grande do Sul.

CENÁRIO DE DESTRUIÇÃO

As fortes chuvas que atingiram 
o Rio Grande do Sul desde o final 
de abril causaram inundações e 
deslizamentos de terra em diversas 

cidades, afetando a vida de milha-
res de pessoas. Segundo o último 
boletim da Defesa Civil do Estado, 
divulgado na manhã desta quarta-
-feira (08/05), a situação ainda é 
crítica, com os seguintes números: 
municípios afetados (417); pessoas 
em abrigos (66.761); desalojados 
(163.720); afetados (1.456.820); 
feridos (372); desaparecidos (128) 
e óbitos confirmados (100). Óbitos 
em investigação* (4). *Está sendo 
apurado se as mortes têm relação 
com os eventos meteorológicos.

As cidades mais atingidas pe-

las enchentes são Caxias do Sul, 
Canoas, Gramado, Porto Alegre e 
Santo Ângelo. Nestas localidades, 
o número de desabrigados e de-
salojados é alto, e a infraestrutura 
básica foi severamente danificada.

A situação no Rio Grande do 
Sul ainda é grave, mas a união e 
a solidariedade de todos podem 
fazer a diferença. Doem agora e 
ajudem as vítimas das enchentes!  

Com informações do site: ht-
tps://www.estado.rs.gov.br/defe-
sa-civil-atualiza-balanco-das-en-
chentes-no-rs-8-5-12h

A Fundação de Amparo à Pes-
quisa do Estado de Minas Gerais 
(FAPEMIG) lançou a chamada 
09/2024 – Fortalecimento e Con-
solidação da Pesquisa na Univer-
sidade do Estado de Minas Gerais 
(UEMG) e na Universidade Esta-
dual de Montes Claros (Unimon-
tes). Ao todo, serão investidos 
R$30 milhões na iniciativa. Os in-
teressados podem submeter pro-
postas até 26 de junho de 2024. 
Confira a chamada completa no 
link: http://www.fapemig.br/pt/
chamadas_abertas_oportunida-
des_fapemig/. 

O objetivo da chamada é es-
timular a pluralidade e a diver-
sidade da pesquisa científica, 

tecnológica e de inovação, ou 
atividades de extensão em inter-
face com a pesquisa científica e/
ou tecnológica, nas diversas áre-
as do conhecimento na Uemg e 
na Unimontes.  

Para Ader Luiz Dias, chefe do 
Departamento de Análise de Pro-
postas de Projetos da FAPEMIG, 
essa chamada faz grande dife-
rença para os pesquisadores das 
instituições estaduais de ensino e 
pesquisa. “Destinar recursos ex-
clusivos às nossas universidades 
estaduais é um incentivo à conti-
nuidade do desenvolvimento da 
pesquisa e extensão nessas insti-
tuições e também sinaliza o gran-
de potencial que elas dispõem”, 

afirma. 
Os recursos serão distribuídos 

em três categorias: A - coorde-
nação individual, para qual será 
destinada R$7 milhões; B - co-
ordenação em grupo, com R$9 
milhões de investimento; e C – 
redes de pesquisa colaborativa, 
com um aporte de R$14 milhões.  

As propostas devem ser apre-
sentadas como projetos de pes-
quisa científica, tecnológica, de 
inovação, ou projetos de exten-
são em interface com a pesquisa 
científica e/ou tecnológica e sub-
metidas por meio de formulário 
eletrônico no sistema Everest da 
FAPEMIG (http://everest.fapemig.
br). (FAPEMIG)

No dia 18 de maio é comemora-
do o Dia Nacional da Luta Antima-
nicomial. Em Montes Claros, como 
acontece todos os anos, diversas 
ações serão realizadas durante uma 
semana para destacar a importância 
do cuidado dos pacientes com sofri-
mento mental.

A abertura da semana será no dia 
13, nas faculdades Fipmoc. Durante 
toda a semana serão desenvolvidas 
pela Secretaria Municipal de Saúde 
ações intersetoriais voltadas para 
pacientes que necessitam de cui-
dados mentais ou que possuem al-
gum prejuízo ocasionado pelo uso 
de drogas.

Na sexta-feira, 17, será realizada 

a tradicional Caminhada de Mobili-
zação pelas principais ruas do cen-
tro da cidade. A concentração será a 
partir das 8h30, na praça Dr. Carlos 
Versiani. A caminhada será em dire-
ção à Praça Pio XII (Catedral).

Montes Claros possui uma rede 
de atenção psicossocial que oferece 
atendimento individual, em grupo, 
oficinas terapêuticas, visitas domici-
liares, atendimento às famílias e ati-
vidades comunitárias. Atualmente, a 
rede integra 142 equipes da Estraté-
gia de Saúde da Família (ESF), agru-
padas em dois polos, com equipe 
de psicólogos que realiza o trabalho 
de apoio matricial em saúde men-
tal. (BRUNO ALBERNAZ)
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Municípios são orientados sobre 
encerramento de contas e regras para 
eleições

Mais de 5 mil moradores de Verdelândia 
passam ter coleta e tratamento de esgoto

Municípios da região Norte são 
reconhecidos em premiação nacional 

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (AMAMS), 
o Tribunal de Contas de Minas 
Gerais e o Tribunal Regional Elei-
toral de Minas Gerais orientam 
os municípios do Norte de Minas 
sobre o encerramento de contas 
dos atuais mandatos e as regras 
para eleições que devem ser cum-
pridas pelos prefeitos neste ano. 
Serão dois eventos, nesta quinta e 
sexta-feira, dias 9 e 10 de maio, no 
auditório Amams, com o objetivo 
de oferecer maiores esclarecimen-
tos aos gestores municipais e suas 
equipes. A Amama, em parceria 
com o Tribunal de Contas do Es-
tado de Minas Gerais (TCE/MG), 
realizará o evento “ENCERRA-
MENTO DE MANDATO – GESTÃO 
EFICIENTE”, nesta quinta-feira 
(09), das 7h30m às 12h, tendo 
como objetivo principal orientar 
quanto ao acompanhamento ade-
quado da aplicação dos índices, 
manutenção do equilíbrio fiscal 
e cumprimento das disposições 
da Lei de Responsabilidade Fiscal 

(LRF), considerando as restrições 
legais, especialmente nos últimos 
dois quadrimestres do mandato. 
Além de palestras ministradas por 
Marconi Braga e Ana Marla, do 
TCE-MG, os técnicos do Departa-
mentos Jurídico e de Convênios 
da Amams realizarão consultas e 
orientações individualizadas a cada 
município associado, de modo a 
contribuírem com o gestor e seu 
secretariado.

Na sexta-feira (10) de 8 às 13 ho-
ras, a Amams sediará o do Projeto 
“Antes do Voto”, organizado pelo 
Tribunal Regional Eleitoral – TRE-
-MG e todas entidades municipalis-
tas do Norte de Minas para divulgar 
as regras que serão aplicadas na 
eleição de 2024 aos candidatos, 
membros de partidos políticos, ad-
vogados especializados, contadores 
e técnicos de contabilidade, asses-
sores de imprensa e jornalistas, 
policiais civis e militares e pessoas 
diretamente envolvidas nas campa-
nhas eleitorais.  Para a realização do 
projeto, o Tribunal Regional Eleito-

ral de Minas Gerais (TRE-MG), por 
meio da Escola Judiciária Eleitoral, 
conta com a parceria e o apoio da 
Associação Mineira de Municípios 
(AMM), Amams, Cimams, Ammesf, 
Codanorte, Cisrun e União da Serra 
Geral.

Serão tratados os temas: condu-
tas vedadas em campanhas eleito-
rais, registro de candidatura, contas 
eleitorais e participação feminina 
na política, com a participação de 
servidores da Justiça Eleitoral espe-
cialistas no assunto. O projeto An-
tes do Voto foi concebido pela Es-
cola Judiciária Eleitoral do TRE-MG 
no final de 2015 para promover, 
sempre em anos eleitorais, eventos 
de caráter informativo acerca das 
regras aplicáveis a cada eleição. O 
objetivo é divulgar a legislação elei-
toral entre os principais atores do 
processo eleitoral, tais como can-
didatos, agremiações partidárias, 
pessoas diretamente envolvidas nas 
campanhas eleitorais, como advo-
gados, contadores, jornalistas, poli-
ciais, bem como juízes, promotores 

    AMAMS, TCE-MG E TRE-MG 

    REDE DE ATENDIMENTO AQUI TEM SEBRAE
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e servidores da Justiça Eleitoral.
O presidente da Amams e pre-

feito de Padre Carvalho, José Nilson 
Bispo de Sá, destaca que os dois 
eventos são importantes, pois um 
ajuda os atuais prefeitos a organiza-
rem o encerramento das cots, pois 
a prestação de contas a ser feita até 

março de 2025 será pelo eleito este 
ano, quando os atuais prefeitos que 
não podem ser reeleitos já estão 
fora do mandato. Ele lembra que a 
reprovação das contas pode deixar 
um prefeito inelegível e impedido 
de disputar outros mandatos. Por 
outro lado, o projeto “Antes do 

voto” tem a finalidade de orientar 
os candidatos nas eleições deste 
ano sobre as condutas vedadas no 
poder público, além das novas 
regras fixadas pela justiça eleito-
ral, como as redes sociais e uso 
da inteligência artificial, que são 
as inovações no pleito deste ano.

Com o objetivo de proporcionar 
à população o acesso à coleta, ao 
transporte e ao tratamento de es-
goto, a Copasa, em parceria com a 
administração municipal e a Compa-
nhia de Desenvolvimento do Vale do 
São Francisco (Codevasf ), concluiu 
as obras de ampliação do sistema de 
esgotamento sanitário de Verdelân-
dia, no Norte do Estado.

Com recursos de quase R$ 10 
milhões, visando atender mais de 5 
mil moradores da área urbana do 
município com a universalização da 
cobertura dos serviços de saneamen-
to, as intervenções contemplaram a 
implantação de 9.360 metros de 
redes coletoras de esgoto, a instala-
ção de 131 metros de interceptores 
sanitários de esgoto, além de 3.720 

metros de linha de recalque.
As obras incluíram ainda a instala-

ção de cinco estações elevatórias de 
esgoto bruto,a implantação de 400 
ligações prediais e a construção de 
uma Estação de Tratamento de Esgo-
to (ETE), composta por tratamento 
preliminar, duas lagoas anaeróbias, 
uma lagoa facultativa, uma lagoa de 
maturação e laboratório central.

“A operação do sistema de esgo-
tamento sanitário de Verdelândia vai 
gerar desenvolvimento socioeconô-
mico e proporcionar melhorias na 
infraestrutura, na qualidade de vida 
e nas condições de saúde da popu-
lação local. Além desses benefícios, 
a coleta e o tratamento dos efluen-
tes contribuem para minimizar os 
impactos ambientais na região, au-

xiliando a despoluição do rio Verde 
Grande”, explica Raul César Durães, 
gerente da Unidade de Serviço de 
Expansão Norte da Copasa, respon-
sável pela execução e fiscalização das 
obras no município.

BENEFÍCIOS DO 
TRATAMENTO DE ESGOTO

O tratamento de esgoto propor-
ciona benefícios sociais, econômicos 
e voltados à melhoria das condições 
de saúde e qualidade de vida. Entre 
outras vantagens, possibilita que a 
cidade receba o ICMS Ecológico, 
um meio de incentivo aos municí-
pios para a criação de mais áreas de 
preservação ambiental, além de me-
lhorar a qualidade das dos espaços 

já existentes. Outro benefício para 
a população local é a erradicação 
de doenças de veiculação hídrica, o 
controle da proliferação de vetores e 
as mudanças positivas nos aspectos 
urbanísticos, com a consequente va-
lorização imobiliária e o crescimen-
to socioeconômico da cidade e da 
região.

A obra possibilita ainda o aumen-
to da arrecadação do município, 
que recolherá os Impostos Sobre 
os Serviços (ISS) prestados pela em-
presa contratada pela Companhia. 
Também são gerados empregos dire-
tos, além da aquisição de materiais 
e equipamentos e a contratação de 
serviços indiretos na cidade, o que 
gera receita e movimenta o comércio 
local.

Minas Gerais foi um dos desta-
ques na cerimônia nacional do Selo 
Sebrae de Referência em Atendi-
mento, categoria Selo Diamante. O 
anúncio foi realizado nesta terça-
-feira, 7, em evento online. Ao todo, 
37 pontos da Rede de Atendimento 
Aqui Tem Sebrae foram reconheci-
dos como referência em atendimen-
to e serviços prestados aos clientes. 
O estado foi o segundo a receber 
o maior número de Diamante do 
país, correspondendo a 25% do to-
tal. Os municípios Bonito de Minas, 
Curral de Dentro, Janaúba, Jequitaí, 
Josenópolis, Monte Azul, Pai Pedro, 
Pirapora, Riacho dos Machados, 
Serránópolis de Minas, Taiobeiras, 
Ubaí e Verdelândia de foram agra-
ciados com o Selo Diamante.

O Selo reconhece a qualidade 
dos atendimentos e serviços das Sa-
las do Empreendedor e parceiros. 
A rede do Sebrae é composta de 
parcerias com instituições públicas, 
tais como prefeituras, instituições 
privadas e representantes de classe 

(associações comerciais, câmaras 
de dirigentes lojistas, universida-
des, sindicatos, centros comerciais, 
organizações não governamentais, 
dentre outras).

 “Minas Gerais é um importante 
polo para o empreendedorismo e 
a nossa principal motivação com a 
rede parceira é torná-la dinâmica, 
geradora de resultados e promo-
tora de desenvolvimento, disponi-
bilizando serviços e reduzindo as 
desigualdades territoriais. O rece-
bimento do Selo Diamante é um 
reconhecimento único para a nossa 
Rede e, sem dúvidas, o benefício 
maior é para a sociedade, que rece-
be um atendimento mais eficiente, 
profissional e de excelência”, desta-
ca o presidente do Conselho Deli-
berativo do Sebrae Minas, Marcelo 
de Souza e Silva.

Em 2023, 275 pontos parceiros 
em Minas Gerais receberam selos 
na etapa estadual, nas categorias 
Ouro, Prata e Bronze, sendo 178 
Ouro. Estes “ouros” concorreram, 

a nível nacional, ao Selo Diamante. 
Dos 148 pontos de atendimento 
que receberam o selo máximo no 
país, 37 são do estado. O reconhe-
cimento dos Selos é feito com base 
em sete critérios: qualidade do 
atendimento remoto, gestão, cober-
tura e produtividade, ambiente de 
negócios, oferta de soluções, infra-
estrutura e presença digital.

Erlon Souza, da Sala Mineira 
de Teófilo Otoni, comemora o re-
cebimento do Selo Diamante. “O 
principal benefício em receber essa 
premiação é saber que estamos no 
caminho certo, fazendo com que 
cada empreendedor acredite em 
seu potencial, nos seus sonhos e 
em si mesmo. O Selo significa a rea-
lização de um sonho e de um traba-
lho intenso, que realizamos desde 
2017 no município”, alegra-se.

Para a agente de atendimento 
da Sala Mineira de Itaobim, Heloísa 
Rodrigues Veiga, o Selo Diamante 
é a validação do trabalho realizado 
com compromisso e excelência. 

“Buscamos sempre aprimorar nos-
sos processos, produtos e serviços, 
visando a satisfação máxima dos 
nossos clientes e a contribuição 
para o desenvolvimento da nos-
sa cidade. Esse Selo nos enche de 
orgulho e nos motiva a sempre 
continuar crescendo e inovando e 
trabalhar ainda mais com qualidade 
e dedicação”, comemora.

MUNICÍPIOS PREMIADOS

As cidades que receberam o Selo 
Diamante foram:

- Centro: Itabirito
- Centro-Oeste e Sudoeste: Cabo 

Verde, Itatiaiuçu e São Gonçalo do 
Pará

- Jequitinhonha e Mucuri: Itao-
bim, Jordânia, Mata Verde e Teófilo 
Otoni

- Noroeste e Alto Paranaíba: Car-
mo do Paranaíba, Patos de Minas e 
Uruana de Minas

- Região Norte: Bonito de Minas, 
Curral de Dentro, Janaúba, Jequitaí, 

Josenópolis, Monte Azul, Pai Pedro, 
Pirapora, Riacho dos Machados, 
Serránópolis de Minas, Taiobeiras, 
Ubaí e Verdelândia

- Rio Doce e Vale do Aço: Catas 
Altas, Córrego Novo e Itabirinha

- Sul: Maria da Fé e Monte Belo 
- Triângulo: Itapagipe, Frutal e Ube-
raba

Zona da Mata e Vertentes: Antô-
nio Carlos, Carangola, Luisburgo, 
Ponte Nova, São Geraldo

ATENDIMENTO QUALIFICADO

As vantagens do Selo Diamante 
são reconhecimento pelo empre-
endedor e empresário como local 
de apoio e atendimento para re-
solução de problemas e desenvol-
vimento dos pequenos negócios; 
aumento da satisfação dos clientes; 
visibilidade nacional das boas prá-
ticas; aumento das parcerias nos 
municípios; entre outros. E para 
os empreendedores, os principais 
benefícios são mais facilidade no 

acesso às orientações e soluções 
para a abertura de novos negócios 
e gestão empresarial e atendimento 
diferenciado, qualificado e gratuito.

REDE DE ATENDIMENTO AQUI 
TEM SEBRAE

A Rede Aqui Tem Sebrae foi cria-
da em 2020 com o objetivo de am-
pliar o acesso dos empreendedores 
do estado a informações e serviços 
oferecidos pela instituição sobre 
abertura e gestão de pequenos ne-
gócios. Por meio da Rede, o Sebrae 
Minas aumentou em sua capilari-
dade nos últimos anos.

Em 2023, a instituição conta-
bilizou 58 agências próprias, mas 
esteve presente em todo o estado 
por meio de mais de 580 pontos 
parceiros da Rede Aqui Tem Se-
brae. Dos mais de 2,5 milhões de 
atendimentos realizados pelo Se-
brae Minas no ano passado, mais 
de 390 mil foram por meio da Rede 
com os parceiros.

Com investimentos de quase R$ 10 milhões, obras de ampliação do sistema de 
esgotamento sanitário foram concluídas

Selo Diamante foi concedido para 37 pontos parceiros no estado e atesta a excelência dos 
serviços prestados aos pequenos negócios
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Hoje às 19 horas, a Câmara Mu-
nicipal de Montes Claros realizará 
solenidade de homenagem ao dia 
das mães, data comemorada no 
próximo dia 12. 

Ao todo, 23 mães serão homena-
geadas, sendo cada uma escolhida 
por um vereador. Este evento tem 
como objetivo valorizar as figuras 
maternas montesclarenses, as mães 
escolhidas irão representar a comu-
nidade materna como um todo. En-
tre as mães homenageadas, a con-
vidada especial do vereador Wilton 
Dias é a ilustre Pastora Eugenia Ale-
xandrina Pereira, de 84 anos. Mãe 
de 7 filhos, ela atua como Pastora 
Intercessora da Estância Paraíso/
BH, pregando e atendendo pesso-
as, dando orientações espirituais. 

Seu filho, Jonatas Faustino, mes-
mo morando na Alemanha, não 
deixou de expressar o amor e o 
orgulho que sente por essa home-
nagem. 

“É quase que uma redundância 
falar sobre o amor e cuidado que 
ela tem conosco, pois baseado na 
Bíblia “é pelo fruto que se conhe-
ce a árvore”. Comparando a nossa 
mãe com a árvore, cada um de nós 
hoje, somos fruto do ventre sob a 
orientação, condução, cuidado e 

referência dela, nenhum de nós se-
ríamos o que somos, sem este amor 
e cuidado que a mãe nos ensinou. 
O caminho, as verdades, os direcio-
namentos, esse amor e carinho é 
traduzido de diversas maneiras, no 
cuidado. Ela nunca foi aquela mãe 
de muitos mimos pois, imagina só 
com 7 filhos, não dava e não tinha 
tempo pra isso, ela sempre cuidan-
do da casa, muito comprometida 
com o evangelho. Mas sempre nos 
transmitiu ensinamentos e o re-
sultado é o que nós somos hoje. 
Atribuo e tenho certeza, que todos 
os meus irmão corroboram que 
essa forma de amor e carinho que 
ela passou para nós. Como dizem, 
a educação vem de berço, então 
cada um de nós seguimos os nos-
sos caminhos, mas a nossa base foi 
fundamentada e alicerçada em cima 
dessa grande mulher de Deus, que 
é e continuará sendo referência 
para muitos. Ela possui 7 filhos e o 
número 7 é o número da perfeição, 
por isso Jesus fala do perdão 70x7, 
eu acredito que o útero espiritual 
gerou muitos e até milhares de fi-
lhos na fé, então isso é motivo de 
muita alegria para nós como filhos 
biológicos, poder homenagear e ter 
a nossa mãe conosco, ouvir os seus 

conselhos e orientações, isso é mui-
to bom!”, afirmou Jonatas.

Sobre os ensinamentos e o 
aprendizado, Jonatas acrescentou 
“Eu creio que a maior lição que ela 
nos passa é o seu comprometimen-
to com Deus, é algo incomparável, 
tanto nós filhos biológicos quanto 
os filhos espirituais, sempre conhe-
cemos a Dona Eugênia com esse 
fervor, esse ardor e essa presença 
de Deus. É impressionante, onde 
ela chega, em qualquer lugar onde 
ela tem a oportunidade de conhe-
cer, inclusive quando esteve comi-
go na Alemanha, mesmo sem saber 
falar o idioma, ela sempre teve a 
preocupação de pregar a palavra 
e de demonstrar essa forma de 
evangelizar, que é algo muito forte, 
então eu vejo que essa é uma das 
maiores lições que ela nos deixa, 
esse amor que ela tem com Deus, 
evidentemente nos ensinando a 
amar a Deus, desde os nossos pri-
meiros dias de vida. Esse amor com 
a família é notório e esse compro-
metimento que ela tem com Deus 
sabemos que ela é responsável por 
este aprendizado. Essa é a maior 
forma de amor, ela é uma mãe de 
muito ensinamento e hoje nós fi-
lhos biológicos podemos valorizar 

os exageros, a disciplina, as corre-
ções. A fé dela é algo surreal, como 
ela Crê, não tem tempo e nem pa-
lavra ruim, Deus é tudo para ela.”

Me lembro das marcas em seu 
joelho, de oração, sempre a vimos 
orando de madrugada, era parte da 
nossa rotina. Então louvo a Deus 
pelo privilégio de ter sido educado 
por uma pessoa tão comprometi-
da. Me lembro ainda, que quando 
éramos mais novos e íamos nos 
batismos, de 10 pessoas batizadas, 
7 eram evangelizadas por mãe, en-
tão é uma Homenagem merecida.”, 
finaliza.

Seu irmão espiritual e amigo, Pas-
tor Arildo comentou, “Irmã Eugenia 
é um exemplo de fé, pessoa de bom 
testemunho, o tempo que convivi 
com ela e sua família, pude perceber 
uma dedicação muito grande nas coi-
sas espirituais, então posso dizer que 
ela é uma mulher de Deus, uma Santa 
de Deus. Que Deus continue a aben-
çoando. Creio que ela é merecedora 
dessa homenagem.”

Sua filha Eujácia, mesmo moran-
do também em outro País, não quis 
deixar de demonstrar o amor e cari-
nho que possui pela sua mãe. “Mi-
nha mãe sempre foi um pilar muito 
importante em nossas vidas, é difícil 

falar dela sem se emocionar, ela foi 
uma mãe muito presente, vejo ela 
e meu pai como um quebra cabeça 
que se encaixa, os dois partilham dos 
mesmos propósitos. Ela sempre teve 
muito cuidado com nossas vidas, mas 
a mais marcante foi espiritualmente, 
pois ela é aquela mãe que preocupa, 
sabemos que todos os dias ela ora 
pela vida de todos os filhos, ela sem-
pre foi assim, hoje mesmo de longe, 
ela reúne as mulheres da família por 
ligação em alguns dias da semana e 
realizamos orações juntos por toda 
família. Ela é um pilar muito impor-
tante em nossa família, a nossa base 
sempre foi essas orações, se temos 
compromisso com Deus, todas as 
outras coisas fluem em nossas vidas, 
então em cada área estamos liga-
mos à vida espiritual. Ela é uma 
mãe extraordinária, que sabemos 
que podemos contar, além disso ela 
possui muita sabedoria. Podemos 
ver pelos netos e Bisnetos que vão 
neste mesmo ritmo, os ensinamen-
tos são passados por geração. Em 
nossa infância sempre houve todo 
cuidado, ela sempre fez muita ques-
tão de ter a família reunida, nunca 
em minha infância vi minha família 
separada, sempre foram todos reu-
nidos, e essas tradição permanece 

até hoje. Hoje sentimos saudades 
desses momentos por estarmos 
longe, mas essa é a lembrança que 
permanece. Quando tinha cerca de 
4 anos de idade, a minha mãe teve 
câncer, eu e meu irmão íamos para 
o hospital vê-la e ela sempre perma-
neceu firme, forte, ela não quis dei-
xar que aquele momento trouxesse 
dor para nossas vidas e hoje vemos 
que ela é um milagre de Deus, Ele 
olhou por nossas vidas e permitiu 
que ela permanecesse conosco até 
hoje.”

Ezenete Rodrigues, também filha 
da Pastora Eugênia expressou cari-
nhosamente, “É com muita alegria 
que parabenizo essa mulher que a 
melhor é! Passou por tantas coisas, 
tantas dificuldades, mas nunca de-
sistiu. Primeiramente a amar a Deus 
acima de todas as coisas, nós filhos 
tivemos o privilégio de sermos 
cuidados, amparados, ensinados e 
instruídos por essa mulher que é 
uma guerreira vitoriosa, parabéns 
Mãe, por essa homenagem. Eu sei 
que tudo que Deus preparou para 
você, até aqui, você tem sido fiel. 
Ele vai continuar te abençoando 
com saúde, paz, alegria, saiba que 
você é a minha inspiração para 
vencer. Que Deus te abençoe.”

Pastora Eugênia recebe homenagem na Câmara Municipal
DIA DAS MÃES

Câmara Municipal de Montes Claros realiza hoje solenidade de homenagem ao dia das mães

Irmã Eugênia Alexandrina Pereira , Mulher abençoada por Deus. Re-
ceba os nossos  parabéns por esta linda  Homenagem.A Bíblia Sagra-
da afirma: “A quem Honra, DÊ Honra”. Deus te abençoe e te guarde 
com toda sorte de Bençãos Espirituais. E no mais Deus Proverá! Pr 
Walter &Julimar 

“Dona Eugenia, é indiscutível o quão honrosa você é, não é atoa 
que recebe essa merecida homenagem, você é uma mulher dos 
olhos de Deus! Não somente neste dia de agraciamento como 
em todos os outros, saiba que você é amada além das palavras. 
Isso é reflexo do amor que você espalhou no mundo ao longo da 
sua vida. Seu carinho incondicional e seu apoio constante são te-
souros que guardamos no mais profundo dos nossos corações.  
Com carinho,  Ana Paula e Paulo”

“Eu creio que a maior lição que ela nos passa é o seu comprometi-
mento com Deus, é algo incomparável, tanto nós filhos biológicos 
quanto os filhos espirituais, sempre conhecemos a Dona Eugênia 
com esse fervor, esse ardor e essa presença de Deus. Esse amor com 
a família é notório e esse comprometimento que ela tem com Deus 
sabemos que ela é responsável por este aprendizado. Essa é a maior 
forma de amor, ela é uma mãe de muito ensinamento e hoje nós 
filhos biológicos podemos valorizar os exageros, a disciplina, as cor-
reções. A fé dela é algo surreal, como ela Crê, não tem tempo e nem 
palavra ruim, Deus é tudo para ela.” Jonathas e Eliane

“Que benção é celebrar mais um dia das mães com a Senhora saben-
do que Deus tem cuidado de todas as coisas, louvamos a Deus pela 
vida da Senhora e pela referência que representa para nós, oramos 
para que Deus continue te abençoando e usando a sua vida para 
impactar outras vidas. Oramos para que representada pela Senhora, 
todas as mães do mundo sejam abençoadas! Te amamos muito.” Eu-
jácio e Laila

A ilustre Pastora Eugenia Alexandrina Pereira, de 
84 anos, mãe de 7 filhos, ela atua como Pastora 
Intercessora da Estância Paraíso/BH, pregando e 
atendendo pessoas, dando orientações espirituais

Mãe, com muito amor e carinho estou aqui  homenageando a mu-
lher guerreira e cheia de força que a senhora é, obrigado por suas 
orações e hoje sou resultado de todas elas. Que a senhora seja cada 
vez mais abençoada por Deus e cheia de saúde para vivenciarmos 
muito anos juntas! Te amo mãe! Débora e familia

 “É com muita alegria que parabenizo essa mulher que a melhor é! 
Passou por tantas coisas, tantas dificuldades, mas nunca desistiu. 
Primeiramente a amar a Deus acima de todas as coisas, nós filhos 
tivemos o privilégio de sermos cuidados, amparados, ensinados e 
instruídos por essa mulher que é uma guerreira vitoriosa, parabéns 
Mãe, por essa homenagem. Ezenete e Marcos

“Como seu neto te chama ‘Rainha’, você é a maior inspiração pra 
nossas vidas. Não há palavras que traduzam a gratidão que tenho por 
tudo que fez e faz por nós. Te amamos muito!”  Seu neto Henrrique 
na foto com a filha Eujácia
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Camila & Thallyson: “Confie no Senhor de todo o coração e não se 
apoie na sua própria inteligência. Lembre de Deus em tudo o que 
fizer, e ele lhe mostrará o caminho certo. Provérbios 3:5 - 6 NTLH . 
Vó, parabéns pela homenagem! A senhora é exemplo de força e per-
severança para nós. Desejamos que a senhora usufrua de muitas ex-
periências extraordinárias e seja muito honrada pelo Senhor. Como 
sempre dizemos, esteja orando por nós pois nós sempre estaremos 
orando pela senhora. Te amamos, te honramos e estamos com sau-
dades.”

Querida Vó Eugênia! Merecida homenagem para a melhor avó do 
mundo! Mulher guerreira de fé, a mulher mais inspiradora que já 
conhecemos, aquela que nos ensinou a seguir os passos de Jesus. 
Que traz as palavras certas nas horas certas, que se ajoelha em 
oração pelos seus. Queremos neste momento apropriar desta home-
nagem para agradecer pela sua vida e pelo que fizeste por nós. Um 
Grande beijo de Rafael, Maria Thereza e João Francisco.

Netos Lucas e a esposa Ana

Neto Paulo Victor e sua esposa Lisdaiane com o bisneto Arthur

Alessandra e Guilherme: “Eugenia é muito mais do que uma figura 
familiar; ela é um farol de amor e fé para todos ao seu redor. Desde 
tenra idade, ela plantou as sementes da devoção em seus corações, 
guiando-os pelos caminhos de Deus com sua sabedoria e exemplo. 
Sua força inabalável é evidente não apenas em sua devoção espiritu-
al, mas também em sua dedicação incansável à sua família, de forma 
simples, seja mandando uma comida que um ou outro gosta, quanto 
perguntando se já leu provérbios hoje, o livro que é um manual da 
vida. Sempre orando sem cessar pelos entes queridos, ela carrega o 
fardo com graça e coragem. Sua vida é um testemunho vivo do poder 
transformador do amor e da fé. Amamos você.”

Deyvid, Aline, Valentina e Helena: “Mulher de Fé, Oração e Deter-
minação, essas são Características claras que alicerçam minha men-
te ao falar da minha Vó Eugênia. Todos da Família, fomos e somos 
Abençoados e muito com as Orações dela! Mãe que gera, que Cuida 
é também uma Mãe que ora e abençoa seus filhos, netos e familiares. 
Te amamos, Vó. Somos gratos a Deus pela sua vida!”

Você é a minha inspiração para vencer. Que Deus te abençoe gran-
demente.” Ezenete Rodrigues:
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    MONTES CLAROS

      JANAÚBA

     BOCAIÚVA 

Policial federal morre após passar mal 
ao volante e bater em quatro carros

Bombeiros atendem ocorrência de incêndio em 
depósito de estocagem de produto químico

Dois homens são presos 
com drogas após correrem 
de viatura da Polícia Civil

Socorristas do SAMU 
Macro Norte são 
convocados para ajudar 
população do RS

Bombeiros participam de simulado 
de incêndio no Frigorífico Minerva 
Foods

Durante o plantão operacional deste domingo, uma 
guarnição de salvamento do PEMAD/7º BBM foi aciona-
da para atendimento de ocorrência envolvendo o corte 
de uma árvore caída na via pública, obstruindo a pista de 
rolamento nos dois sentidos e impedindo a passagem de 
veículos, pedestres bem como os moradores da residência 
vizinha. 

O acionamento se deu por volta das 16:00 no bairro 
Morrinhos, onde a guarnição deparou com uma árvore 
de médio porte e espécie desconhecida pelos membros 
da Gu BM. A árvore tinha aproximadamente 4 metros de 
altura, vindo a cair após ser atingida pelo incêndio ocor-
rido no lote vago em que estava plantada. De acordo com 
as informações, no momento da queda, a árvore quase 
atingiu um ciclista que por ali passava.

Diante do exposto, a guarnição devidamente equipada 
e utilizando a motosserra disponível realizou a supressão 
total da espécie e, posteriormente, a liberação da via. Os 
produtos da supressão foram lançados para dentro do 
imóvel. (ASCOM / 7° BBM)

Na data de ontem, a Polícia 
Militar cumpriu três mandados de 
prisão em Bocaiuva, em desfavor 
de indivíduos de 36, 37 e 29 anos.

O primeiro indivíduo, de 36 
anos de idade, foi preso no bair-
ro Monterrey, durante averiguação 
de denúncia via DDU – Disque 
Denúncia Unificado –, que dava 
conta de seu endereço de homízio.

O segundo, de 37 anos, que 
tem prontuário por crimes contra 

o patrimônio (furto e roubo), foi 
preso no bairro Zumbi, devido a 
descumprimento de medidas cau-
telares impostas pelo Judiciário.

O terceiro, de 29 anos, foi pre-
so no bairro Esplanada, em decor-
rência de um processo pelo crime 
de roubo ao qual responde.

Ambos foram conduzidos à 
Delegacia de Polícia Civil de Bo-
caiuva para providências subse-
quentes.

O pelotão de bombeiros mili-
tares de Janaúba participou hoje 
do simulado de e incêndio no 
frigorífico Minerva FOODS, com 
a finalidade de disseminar a cul-
tura de prevenção e autoprote-
ção dos funcionários do local, 
abrangendo também, a sociedade 
Gorutubana e norte-mineira. A 
finalidade deste evento é pôr em 
prática o plano de intervenção de 
incêndio do frigorífico, treinar o 
público interno para atuar em si-
tuações de incêndio e pânico, e, 
consequentemente, promover o 
tema: Segurança Contra Incêndio 
e Pânico, junto ao Funcionários 
da empresa. 

Na ocasião foi simulado um in-
cêndio na edificação, que quando 
identificado, prontamente, um 
dos funcionários acionou o alar-
me de incêndio, e comunicou o 
ocorrido ao Corpo de Bombeiros 
via 193. Ao ouvirem a sirene do 
alarme, os funcionários do Fri-
gorífico iniciaram a evacuação. O 

Na noite desta terça-fei-
ra, 07/05/2024, por volta de 
22h58min, militares do Corpo 
de Bombeiros de Bocaiúva fo-
ram acionados para atendimento 
a ocorrência de incêndio em um 
depósito de estocagem de produ-
tos químicos na indústria RIMA 
em Bocaiúva/MG. 

No local, a equipe de bombei-
ros foi informada pelo engenhei-
ro de segurança que se tratava-se 
de um incêndio no galpão onde 
deposita-se a limalha de magné-
sio e alumínio, e também infor-
mados da reação explosiva desses 
produtos químicos com a água. 

Diante da situação e após re-
alizarmos um estudo da situação 
do local a equipe de bombeiros 
devidamente paramentada com 
o uso de equipamentos adequa-
dos (equipamentos de proteção 
respiratória e roupões combate 
incêndios) iniciaram a execução 
dos trabalhos, onde realizou um 
combate estratégico e coorde-
nado a alguns focos de incêndio 
que estavam ocorrendo em uma 
estrutura de madeira que cobria 
um dos galpões onde encontra-
va-se uma máquina de drenagem 
da limalha de alumínio e do mag-
nésio.

O combate aos produtos quí-
micos mencionados foi realizado 
pela própria empresa como em-
prego de tratores com a aplica-
ção de um componente químico 
conhecido como “sal de fluxo”. O 
incêndio foi isolado em uma área 
controlada pelos próprios funcio-
nários da empresa. A equipe do 
bombeiros realizou o combate e a 
eliminação dos focos da estrutura 
de madeira já citada onde foram 
gastos aproximadamente 2.000 
litros de água para realização dos 
trabalhos. Vale ressaltar que não 
houve vítimas apenas danos es-
truturais. (ASCOM / 7° BBM)

Dois homens acabaram pre-
sos com drogas depois de saírem 
correndo ao se depararem com 
uma viatura da Polícia Civil nes-
ta terça-feira (7) no Conferência 
Cristo Rei, em Montes Claros.

Segundo as informações da 

PC, os policiais suspeitaram que 
a dupla estava com algo ilícito 
e fizeram a abordagem dos ho-
mens, que possuem 21 e 37 anos.

De acordo com a polícia, com 
um dos homens foram apreendi-
das cinco porções de skunk, que 

ele tentou esconder na boca. No 
bolso do outro, foi encontrada 
uma porção de cocaína.

Os dois envolvidos, de 21 e 37 
anos, foram levados para o siste-
ma prisional. (G1)

Corpo de Bombeiros ao chegar, 
montou um estabelecimento com 
uma mangueira na adutora e duas 
mangueiras na linha de ataque, 

sendo que a equipe de brigada do 
Frigorífico já havia iniciado o com-
bate usando rede de hidrante in-
terno do Minerva, demonstrando a 

importância de a edificação possuir 
um sistema preventivo, que concor-
re para que as vidas e bens sejam 
melhor protegidos. ASCOM/7°BBM
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GABRIELE SANTOS

Na tarde de hoje, a Companhia 
de Saneamento do Estado de Mi-
nas Gerais (COPASA), localizada 
no Jardim Alvorada, foi palco de 
uma manifestação significativa. 
Os colaboradores da COPASA, 
juntamente com representantes 
de diversas categorias do estado, 
reuniram-se em frente à empresa 
para expressar suas preocupações 
e reivindicações.

Felix Medeiros, Diretor de Po-
lítica de Saneamento do Sindicato 
dos Trabalhadores nas Indústrias 
de Purificação e Distribuição de 
Água e em Serviços de Esgotos 
do Estado de Minas Gerais (SIN-
DAGUA-MG), compartilhou sua 
perspectiva sobre o motivo da 

manifestação e as demandas dos 
trabalhadores:

“Estamos aqui hoje para ex-
pressar nossa insatisfação com a 
atual política salarial e as medidas 
de recuperação fiscal impostas 
pelo governo do Estado de Minas 
Gerais. Não estamos apenas lutan-
do por salários justos, mas tam-
bém nos opondo veementemente 
à privatização da COPASA. A água 
é um bem público essencial para 
a saúde e o bem-estar de nossa 
comunidade, e acreditamos firme-
mente que deve permanecer sob 
controle do Estado.”

Medeiros também destacou 
preocupações adicionais levanta-
das durante a manifestação:

“Além disso, estamos profun-
damente preocupados com as 

demissões que estão ocorrendo 
dentro de nossa empresa. Estamos 
aqui não apenas em busca de me-
lhorias salariais, mas também para 
proteger os empregos e garantir a 
estabilidade dos trabalhadores da 
COPASA.”

A manifestação reflete a cres-
cente preocupação dos trabalha-
dores e sindicatos com as políticas 
governamentais que afetam não 
apenas suas condições de tra-
balho, mas também o acesso da 
população a serviços essenciais, 
como água e saneamento.

Permaneceremos atentos às 
próximas etapas desta mobiliza-
ção e às respostas das autoridades 
competentes.  izemos contato com 
a COPASA e estamos aguardando o 
retorno da nota oficial.

Estudantes do Sistema Muni-
cipal de Ensino de Montes Claros 
participam de mais um ciclo do 
programa Jovens Empreendedo-
res, realizado pelo Instituto Fe-
deral de Educação, Ciência e Tec-
nologia do Norte de Minas Gerais 
(INFMG) Campus Montes Claros, 
em parceria com a Prefeitura de 
Montes Claros, através da Secre-
taria de Educação. Nesta etapa, o 
programa beneficia 80 estudantes 
das escolas municipais João Valle 
Maurício, Mestra Fininha, Rotary 
São Luiz e Zizinha Pires.

A aula inaugural, realizada na 
tarde dessa terça-feira, 7, contou 
com a participação dos alunos das 
escolas municipais João Valle Mau-

rício e Mestra Fininha, do vice-pre-
feito Guilherme Guimarães, do 
diretor geral do IFNMG Campus 
Montes Claros, Renato Cota, da 
secretária de Educação, professora 
Rejane Veloso Rodrigues, além de 
professores e técnicos da Secreta-
ria de Educação e do IFNMG.

O programa jovens empreen-
dedores tem como objetivo pro-
mover a formação profissional de 
alunos da rede pública municipal 
de ensino. “O projeto é uma inicia-
tiva inovadora do IFNMG Campus 
Montes Claros, em parceria com a 
Prefeitura, criando um ecossistema 
de educação que possibilita a esses 
jovens interagir com o que há de 
mais moderno em termos de Ciên-

cia, de Tecnologia e de Economia 
4.0, para que eles possam sonhar 
alto e desenvolver suas habilida-
des e competências”, explica Re-
nato Cota.

De acordo com a secretária 
Rejane Veloso, os objetivos do 
programa estão alinhados com a 
proposta de Ensino em Tempo In-
tegral ofertado nas escolas munici-
pais. “As aulas no tempo integral 
ocorrem no contraturno escolar, 
e os alunos recebem reforço de 
português e matemática e parti-
cipam de atividades esportivas e 
culturais. Com o programa Jovens 
Empreendedores, os estudantes 
também têm a oportunidade de 
participar dos cursos de qualifi-

cação profissional com uma pro-
posta diferente, com parte dos 
cursos através de uma plataforma 
de aprendizagem on-line e parte 
com oficinas práticas presenciais, 
realizadas nas escolas e no campus 
do Instituto Federal”, observa a 
secretária.

Já o vice-prefeito Guilherme 
Guimarães destaca que o ensino 
integral possibilita a formação dos 
estudantes e sua preparação para 
os desafios do mercado de traba-
lho, que exige profissionais cada 
vez mais qualificados. “Essa é uma 
oportunidade de fazer, de fato, o 
ensino e a prática, contribuindo 
para a formação do cidadão com-
pleto, valorizando os professores, 

que têm mais tempo para ensinar, 
e, sobretudo, os alunos, que têm a 
oportunidade de aprofundar seus 
conhecimentos e ampliar as possi-
bilidades de inserção profissional 
no mercado de trabalho”, avalia.

GRADE DE CURSOS

A parceria para o programa Jo-
vens Empreendedores iniciou em 
2023. Os alunos do 6º ao 9º ano 
do Ensino Fundamental das esco-
las municipais Mestra Fininha e 
Dona Vidinha Pires foram os pri-
meiros a participar dos cursos, na 
primeira e segunda etapas. Na ter-
ceira etapa, o programa integrou 
as escolas municipais João Valle 

Maurício e Rotary São Luiz.
O quarto ciclo, iniciado nesta 

semana, oferece o curso “MyCo-
de”, com oficinas destinadas ao 
pensamento computacional, in-
centivando a cultura maker por 
meio da programação em blocos 
e robótica educacional; o curso 
“Jovens inventores”, com iniciação 
tecnológica no contexto de proto-
tipagem física por meios digitais; 
“Prolimp”, com iniciação tecno-
lógica no processo de fabricação 
de produtos de limpeza; “Start-
maker”, com oficinas maker com 
materiais recicláveis; e o curso “Na 
trilha do empreendedorismo”, de 
formação empreendedora e eco-
nomia 4.0. ( JERUSIA ARRUDA)

A Companhia Energética de Minas 
Gerais – Cemig informa que, na quin-
ta-feira(09/05), vai substituir postes e 
cabos de baixa tensão na rede elétrica 
do bairro Santo Inácio, em Montes 
Claros. O serviço vai tornar a rede 
mais segura, garantindo uma maior 
confiabilidade do fornecimento de 
energia para a população e o comér-
cio local. A Cemig está investindo 
mais de R$ 100 mil em melhorias na 

rede elétrica do bairro Santo Inácio.
Por uma questão de segurança, 

vai ser necessário a interrupção de 
energia das 12h às 16h, nos seguintes 
endereços:

Rua Damasco, entre números 111 
e 181, Santo Inácio

Rua Nove, entre números 1191 e 
1251, Santo Inácio

Rua Cezareia, número 116, Santo 
Inácio

Rua Galileia, número 1245, Santo 
Inácio

Rua Monte Sinai, entre números 
1087 e 1302, Santo Inácio

No mesmo dia, será preciso inter-
romper o fornecimento de energia, 
das 12h às 18h, nos locais abaixo:

Rua Monte Sinai, entre números 
835 e 1078, Santo Inácio

Rua Galileia, entre números 913 e 

1159, Santo Inácio
Rua Nove, entre números 881 e 

1187, Santo Inácio
Rua Doze, entre números 173 e 

207, Santo Inacio
Durante esse período, caso preci-

se executar algum serviço na insta-
lação elétrica interna, o consumi-
dor deverá desligar antes a chave 
geral (disjuntor) para sua segurança.

Esclarecemos que em função da 

complexidade dos serviços a serem 
executados poderá ocorrer atraso 
no horário previsto ou cancela-
mento deste desligamento sem 
aviso prévio. Por medida de se-
gurança todos os equipamentos 
devem ser considerados energizados 
durante o período mencionado. Caso 
os serviços de melhoria sejam con-
cluídos antes do horário indicado o 
fornecimento de energia elétrica será 

restabelecido.

INFORMAÇÃO POR E-MAIL

A Cemig disponibiliza aos seus 
clientes a opção de receber avisos de 
desligamento para obras e manuten-
ção preventiva no sistema elétrico por 
SMS ou e-mail. Basta atualizar os seus 
dados no Cemig Atende Web: http://
www.cemig.com.br.

Através da Portaria nº 24, de 7 
de maio de 2024, a Prefeitura de 
Montes Claros está convocando 
candidatos aprovados no processo 
seletivo nº 02/2024. Neste momen-
to, estão sendo chamados sete can-
didatos aprovados para o cargo de 
Médico Plantonista Clínico.

O candidato convocado deverá 
agendar, entre os dias 8 e 10 de 
maio, um horário na Coordena-
doria de Segurança do Trabalho 
e Assistência à Saúde da Secreta-

ria Municipal de Planejamento e 
Gestão, para a realização de sua 
avaliação clínica ocupacional. O 
agendamento poderá ser realiza-
do pelos telefones 2211-3019 ou 
2211-3139.

No ato da perícia clínica ocupa-
cional, o candidato convocado de-
verá apresentar os resultados dos 
seguintes exames: avaliação clíni-
ca ocupacional (perícia médica), 
hemograma completo, exame de 
urina (EAS), exame parasitológico 

de fezes (EPF), anti-HCV, anti-HAV, 
antiHBS e anti-HbsAg.

Após a conclusão da avaliação 
ocupacional, o candidato deverá 
comparecer à Gerência de Atendi-
mento da Secretaria de Planejamen-
to e Gestão, localizada na sede da 
Prefeitura da avenida Cula Manga-
beira, até o dia 15 de maio, no ho-
rário de 8h30 às 17 horas, onde de-
verá apresentar original e cópia dos 
seguintes documentos: RG; CPF; 
comprovante de escolaridade; títu-

lo de eleitor; certidão de quitação 
eleitoral expedida pela Justiça Elei-
toral; certificado de reservista, se 
for do sexo masculino; inscrição do 
PIS/PASEP ou declaração de próprio 
punho de que não é inscrito; cer-
tidão de nascimento ou casamento 
e certidão de nascimento dos filhos 
menores acompanhada de CPF.

Também deverão ser apresen-
tados comprovante de residência 
do último mês; 1 foto 3x4; decla-
ração de que exerce ou não outro 

cargo, para fins de verificação da 
acumulação de cargos; certidão de 
antecedentes criminais expedida 
pela Polícia Civil de Minas Gerais e 
laudo médico emitido pela Medici-
na do Trabalho com assinatura da 
Perícia Oficial.

É interessante ressaltar que o 
candidato que deixar de apresen-
tar qualquer um dos documentos 
exigidos ficará impedido de firmar 
contrato com o Município de Mon-
tes Claros. A Secretaria de Planeja-

mento e Gestão deverá promover, 
antes do início das atividades ocu-
pacionais, treinamentos de saúde e 
segurança do trabalho.

A relação dos candidatos con-
vocados está disponível na edição 
de 8 de maio do Diário Oficial do 
Município, que pode ser acessada 
pelo link https://admin.montescla-
ros.mg.gov.br/upload/diario-oficial/
files/edicoes/2024/mai-24/DiarioO-
ficialEletronico08-05-24.pdf. (ATTI-
LIO FAGGI)

     MANIFESTAÇÃO NA COPASA 

     JOVENS EMPREENDEDORES

Colaboradores Expressam Preocupações 
Salariais e Contra Privatização

Estudantes de escolas municipais participam 
de curso de formação profissional

Cemig faz melhoria na rede elétrica do bairro 
Santo Inácio

Prefeitura convoca médicos aprovados em 
processo seletivo

A empresa está investindo mais de R$100 mil para aumentar a qualidade de energia do bairro
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Nastácio e Aldenor constatam que Sabá Bodó é o prefeito da cidade. Zefa Leonel diz a 
Quinota que, se Artur a ama de verdade, saberá esperar por ela. Seu Tico Leonel procura a 
advogada Paula Alexandre para libertar Tia Salete, e descobre que Artur já resolveu a situa-
ção. Sabá e Nivalda vão até a casa de Zefa Leonel para mais informações sobre a turmalina. 
Margarida e Benvinda armam para Nivalda. Paula Alexandre diz a Zefa Leonel que foi Artur 
quem libertou Tia Salete. 

Vênus se emociona e reporta a reação de Netuno a uma enfermeira. Guto aceita o 
convite para a festa, e Lizandra comemora. Leda convida Guto para um suposto jantar 
de negócios. Paulina ameaça afastar os filhos de Tom se ele ficar com Vênus. Plutão 
sofre por ter que omitir de Nicole a condição social de sua família. Luca toma uma 
decisão e pede a ajuda de Wilson. Andrômeda se surpreende com a roupa escolhida 
por Chicão para ir à festa com ela. 

RESUMO DE Novelas
Buba e Augusto ficam juntos. Augusto conhece Neno e Pitoco. José Inocêncio 

avisa ao Pastor Lívio que ele terá de ajudar Bento a se eleger. Sandra avisa a Dona Pa-
troa que a mãe tem direitos a uma parte dos bens de Egídio. Deocleciano desconfia 
da conversa que João Pedro tem com Damião, e aconselha o afilhado a aguardar a 
decisão de José Inocêncio a respeito da morte de Venâncio. Augusto encontra uma 
foto antiga de Buba.

Lívia, Karen e Ellen preparam um brechó para ajudar Telma com as dívidas. Nan-
do é colocado de castigo por ir na manifestação. Hélio recebe ligação da prefeitura 
e é notificado que o projeto de Glaucia no CEC foi embargado. Leandro oferece 
dobrar o salário de Bassânio e dar bolsa de estudo se ele continuar como cuidador e 
sair do Armazém. Branca seduz Fausto mostrando um falso gosto por teatro. Glaucia 
descobre que o projeto do centro estético foi embargado graças ao abaixo-assinado .

Davi Brito pede doações para RS com 
PIX pessoal e recebe alerta do X sobre 
falta de segurança; entenda polêmica!

Tragédia no Rio Grande do Sul tira Gisele 
Bündchen do Met Gala 2024. Entenda

Montes Claros, sábado e domingo, 13 e 14.4.2024
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A emissora não divulgou os resumos.

Vênus se desculpa com Nanda pelas acusações. Júpiter mente para os irmãos sobre 
como conseguiu seu dinheiro. Murilo e Chantal passam mal com a comida feita por 
Lupita. Vênus teme que suas ex-madrastas estejam envolvidas com a morte de seu 
pai. Chantal beija Murilo. Mila ouve uma conversa de Hans com um advogado sobre 
os netos de Frida. Lupita desmaia depois de salvar Júpiter. Andrômeda e Chicão se 
prendem, sem querer, a uma resina. 

RESUMO DE Novelas
Venâncio fica incomodado com a presença das amigas de Buba, que fica triste com a 

situação. Mariana sonha com João Pedro e José Inocêncio flagra os dois juntos. Ela acorda 
assustada. Eliana e Damião se encontram às escondidas na fazenda. Piolho, um agiota a 
quem José Bento deve dinheiro, está atrás do filho de José Inocêncio para cobrar dívida. 
Buba está feliz e mais leve com a companhia das amigas. Mariana decide não ir mais em-
bora e avisa a José Inocêncio e a Inácia que vai ficar.

Patrick dança com Kessya e aprende bons passos. Dimitri, Ellen, Ian e Nath con-
seguem fazer Fausto ingerir a água da Fonte da Juventude, e ele volta a ser criança 
novamente. Gláucia cobra Vera por ter tratado Pórcia mal e diz que está preocupada 
com a reputação da família. O quadro de saúde de Leandro piora. Karen nota que 
Mini tem interesse na mãe e planeja um encontro. Dimitri, Ellen, Ian e Nath conven-
ce o Fausto em forma de criança a ir ao Mundo da Imaginação. 

Faustão atualiza estado de saúde após 
susto e grave boato em quase 50 dias 
de internação por transplante de rim: 
‘Está....’

Eliana será substituída por Ratinho no SBT 
aos domingos? Apresentador manda a real: 
‘Meu programa...’

Faustão atualizou seu estado de 
saúde quase 50 dias depois de passar 
por um transplante de rim

Faustão atualiza estado de saúde 
quase 50 dias após receber segundo 
transplante em seis meses: ‘Está fun-
cionando tudo, é só uma questão 
de paciência para funcionar a todo 
vapor’

Faustão teve alta em 12 de abril de 
2024; apresentador havia sido inter-
nado em 25 de fevereiro de 2024 para 
passar por transplante de rim

Faustão recebeu um novo rim seis 
meses após passar por transplante de 
coração e chegou a ver o novo órgão 
renal não funcionar

Fausto Silva agora em casa seguirá 
o processo de reabilitação: ‘Fisiotera-
pia’

Fausto Silva foi envolvido em boa-
tos de morte durante os quase 50 dias 
de internação

Fausto Silva já está em casa após 
passar por um transplante de rim em 
26 de fevereiro, seis meses após rece-
ber um coração novo. O apresentador 
havia sido internado em 25 de feve-

reiro e nesse período chegou a ver o 
novo órgão não funcionar como de-
via, além de ter sido alvo duas vezes 
de boato envolvendo sua morte.

A alta de Faustão aconteceu nesta 
sexta-feira (12) depois de 46 dias de 
internação. Em conversa com o colu-
nista Lauro Jardim, do jornal “O Glo-
bo”, o pai de João Guilherme, Lara 
e Rodrigo atualizou o seu estado de 
saúde.

“Está funcionando tudo, é só uma 
questão de paciência para funcionar a 
todo vapor. Agora, é a segunda fase, 
a de fazer fisioterapia em casa”, afir-
mou. O apresentador que completa 
74 anos no próximo dia 2 precisou 
receber um novo rim após “agrava-
mento de uma doença renal crônica”, 
informou o Hospital Israelita Albert 
Einstein na época do transplante do 
comunicador, vítima de um acidente 
após receber o novo coração.

Fausto Silva tem alta do hospital 
após 2º transplante em seis meses

Leia a íntegra do boletim médico 
desta sexta-feira assinado pelos dou-
tores Marcelino Durão (nefrologista e 

coordenador médico de transplante 
renal), Fernando Bacal (cardiologis-
ta) e Miguel Cendoroglo Neto (dire-
tor médico de serviços hospitalares 
e prática médica), todos do Albert 
Einstein:

“Fausto Silva recebeu alta do Hos-
pital Israelita Albert Einstein nesta 
sexta-feira, dia 12 de abril de 2024. 
O paciente seguirá sob as orientações 
médicas”.

Faustão foi acusado de furar fila 
em novo transplante

O apresentador ficou apenas 20 
dias na fila para receber um novo 
órgão, praticamente o tempo que 
encarou antes de receber um coração 
novo (19 dias) uma vez que estava na 
lista dos pacientes crônicos. A central 
responsável pela captação do rim se 
posicionou após ataques insinuando 
prioridade ao famoso.

“Fausto Silva foi inserido na fila 
para transplantes no dia 6 de feverei-
ro e, seguindo resoluções estaduais, 
foi submetido ao transplante de rim 
na última segunda-feira, dia 26, cum-
prindo os critérios de priorização”, 
garantiu a entidade.

Eliana segue sem revelar seu futu-
ro na TV e o SBT ainda não confirmou 
quem vai lhe substituir aos domingos? 
Será que Ratinho vai ocupar a faixa do-
minical?

Eliana será substituída por Ratinho 
na nova grade do SBT aos domingos? 
Apresentador manda a real: ‘Meu pro-
grama...’

Eliana anunciou sua saída do SBT e 
fica na emissora só até junho de 2024

Eliana pode migrar para a Globo 
após sair do SBT e tem chance de subs-
tituir Ana Maria Braga

Eliana vai ser substituída por Rati-
nho? Apresentador nega mudança de 
seu programa: ‘Não tenho pretensão 
nenhuma de trabalhar só uma vez por 
semana’

Eliana vai ser substituída por Rati-
nho? Apresentador descartou mudança 
de seu programa para o domingo: ‘Está 
bom do jeito que está. Está faturando o 
segundo lugar todos os dias’

Eliana vai ser substituída por quem 
no SBT? Essa pergunta vem sendo feita 

há quase duas semanas depois que a 
apresentadora anunciou que deixará a 
emissora de Silvio Santos daqui a dois 
meses. Por enquanto, o SBT não reve-
lou a data exata para a exibição do últi-
mo programa “Eliana” e nem o que irá 
acontecer com sua grade de programa-
ção, embora vários nomes do “casting” 
já tenham sido ventilados para ocupar 
a faixa das 15h às 19h.

Da mesma forma, Eliana segue 
fazendo mistério em relação ao seu 
futuro profissional, o que já causou 
uma certa apreensão nos fãs em meio 
a rumores de que pode substituir uma 
apresentadora da Globo. No meio de 
tanta especulação e pedido dos admi-
radores, uma coisa é certa: Eliana não 
vai entregar seu horário a Ratinho.

Eliana não será substituída por Rati-
nho no novo domingo do SBT

Acusado de racismo há alguns dias 
por “brincadeira” com bailarina, Carlos 
Massa negou que irá retornar para os 
domingos do SBT, onde teve rápida 

passagem nos anos 2000 sem muito su-
cesso. “Não! Eu estou bem onde estou. 
Meu programa está bom do jeito que 
está. Está faturando o segundo lugar 
todos os dias”, explicou em entrevista 
para uma rádio da qual é proprietário.

“Não tenho pretensão nenhuma de 
trabalhar só uma vez por semana, até 
porque eu estou jovem, não tenho ne-
cessidade nenhuma de ficar sem fazer 
p**** nenhuma!”, completou Ratinho. 
O apresentador está no SBT desde 
1998 e seu programa já teve várias fa-
ses e reformulações, chegando a ser 
semanal, vespertino e ficar por alguns 
períodos fora do ar.

Além do “Programa do Ratinho”, o 
comunicador ficou à frente do “Clube 
do Ratinho”, “Você é o Jurado” e “Show 
do Ratinho”. Por sua vez, Eliana retor-
nou ao SBT em 2009 após a contrata-
ção pela Record de Gugu (1959-2019) 
para sua segunda passagem. Especula-
-se que a falta de contato com as filhas 
de Silvio Santos fez a apresentadora 
largar o canal.

Gisele Bündchen ‘tem trabalhado in-
cansavelmente para ajudar seu estado na-
tal’, revela fonte de revista internacional.

O Met Gala 2024 aconteceu nesta 
segunda-feira (06), reunindo celebri-
dades conhecidas mundialmente. Uma 
ausência, no entanto, foi sentida pelos 
entusiastas do universo fashion: Gisele 
Bündchen. A übermodel participou de 
diversas edições do evento, inclusive, no 
ano passado.

Segundo fontes da revista People, 
Gisele permaneceu em Miami com os fi-
lhos no dia do evento. “Ela tem uma vida 
totalmente plena e está muito ocupada 
com os filhos”, disse o insider, que ainda 
destacou a agenda atribulada da estrela: 
“Ela trabalhou mais do que em 20 anos 
no ano passado. Ela tem tantos projetos; 
ela tem trabalhado o tempo todo”.

Outro motivo para a ausência de 
Gisele mobiliza, também, muitas outras 
figuras públicas do Brasil: as enchentes 
no Rio Grande do Sul, onde a modelo 
nasceu. “Além disso, ela tem trabalhado 
incansavelmente desde a semana passada 
para ajudar seu estado natal, Rio Grande 
do Sul, Brasil, que está sofrendo com a 
enchente mais devastadora que já houve. 
Ela tem família lá e está consumida pela 
preocupação”, revela a fonte da People.

Além de Gisele, Anitta também ficou 
de fora do Met Gala 2024 após três par-
ticipações consecutivas, pois preferiu 
participar do show histórico de Madonna 
na Praia de Copacabana. Nesta edição, o 
Brasil foi representado por Bruna Mar-
quezine e pela tiktoker Monica Mamudo.

GISELE BÜNDCHEN REABRE INSTI-
TUIÇÃO DE CARIDADE PARA AJUDAR O 

RIO GRANDE DO SUL
Para ajudar a angariar doações para 

os afetados pela chuva, Gisele reabriu sua 
instituição de caridade, o Fundo Emer-
gencial Luz Alliance em parceria com a 
associação BrazilFoundation. A informa-
ção foi relatada pela revista People e con-
firmada através do Instagram da modelo.

“Tenho pesquisado como posso aju-
dar nesse momento tão delicado no qual 
milhares de famílias perderam tudo e vão 
precisar de toda a ajuda que pudermos 
dar. Muitas pessoas têm me perguntado 
como doar para quem de fato irá ajudar”, 
iniciou Gisele. “Nesse momento crítico, 
é importante nos unirmos, toda a aju-
da que possamos dar é essencial. Cada 
um pode achar a sua maneira de fazer 
o bem. O importante é cuidarmos uns 
dos outros da maneira que pudermos”, 
completou.

Em mais uma polêmica, Davi causa 
confusão com o X, antigo Twitter, por 
causa de PIX pessoal na hora de pe-
dir doações para o RS. Entenda!

Davi Brito viajou para o Rio Gran-
de do Sul para ajudar as vítimas da 
tragédia das chuvas no Estado. Além 
de ir presencialmente até o local, o 
campeão do ‘BBB 24 ‘ incentivou 
seus seguidores a doarem dinheiro 
para ajudar quem precisa, seja com 
alimentos, água ou outros mantimen-
tos.

Porém, Davi Brito acabou se en-
volvendo em uma grande polêmica 
ao divulgar o próprio PIX para as do-
ações, levando até mesmo um alerta 
do X, antigo Twitter. Entenda!

Davi usa PIX pessoal para arrecadar 

doações

Davi disponibilizou nas redes sociais 
seu próprio PIX para que as pessoas en-
viem dinheiro destinado às vítimas do 
RS. Porém, internautas acharam a atitude 
suspeita. A maioria das pessoas está divul-
gando o PIX da conta oficial do governo 
do RS ou de instituições reconhecidas 
que trabalham diretamente com as víti-
mas da tragédia. Muita gente apontou 
que, mesmo que Davi vá doar o dinheiro 
arrecadado para esse locais, ele deveria 
ter divulgado um canal oficial, pois dá 
mais transparência e facilita o trabalho 
dessas organizações.

O próprio X fez um alerta sobre a fal-
ta de confiabilidade e segurança do PIX 
divulgado por Davi Brito. “Não há infor-
mações sobre o destino desse dinheiro. 
É um pix pessoal, sem explicação sobre 

prestação de contas ou qual é o objetivo 
da ação. Nenhum contexto foi dado para 
o público, portanto, não é possível saber 
se é seguro. O site abaixo ajuda a saber 
para quem doar”, escreveu a plataforma, 
direcionando ainda para um link verifi-
cado.

Davi presta contas

Davi não falou diretamente sobre a 
polêmica do PIX pessoal no Twitter mas, 
após a confusão, usou o seu Instagram 
para prestar contas. Ele postou o print da 
sua página do aplicativo do banco mos-
trando o saldo total de mais de R$ 70 mil. 
Depois, ele publicou a foto do compro-
vante de compra de uma carreta de água 
mineral, além de postar uma imagem sua 
na frente das garrafas de água.
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Vinte e oito equipes municipais se 
classificam para a Etapa Estadual do 
Jimi Futsal

Cruzeiro responde à desconfiança na Sul-Americana 
e abre caminho para identidade titular

Cruzeiro ganha sobrevida 
na Sul-Americana e torce 
por tropeço de líder; veja 
contas e cenário

Invicto no Atlético-MG, Milito elogia time e declara: 
"Aceitei a proposta sonhando com isso"

Entre os dias 30/4 e 5/5, equi-
pes de todas as regiões do estado 
se enfrentaram pela Etapa Micror-
regional dos Jogos do Interior de 
Minas Futsal ( Jimi). Agora, 28 ti-
mes classificados se preparam para 
a Etapa Estadual, que será sediada 
em Ponte Nova.

A próxima fase da competição 
acontece entre os dias 29/5 e 2/6. 
O município sede foi anunciado 
nessa segunda-feira (6/5) pelo sub-
secretário de Esportes da Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento So-
cial (Sedese-MG), Tomás Mendes, 
em parceria com o secretário de Es-
portes de Ponte Nova, Marcos Dias.

Marcos celebrou o retorno do 
Jimi, inicialmente com as modali-
dades femininas e masculinas de 
futsal. O secretário também agra-
deceu à Sedese pela oportunida-

de de receber a Etapa Estadual do 
evento. “Para nós, é uma grande 
honra termos em Ponte Nova uma 
das maiores competições do Brasil. 
Serão bem-vindas todas as cidades 
de Minas”, disse.

O diretor de Incentivo ao Espor-
te de Participação e Rendimento da 
Sedese, Samuel Souza, também 
comemora a retomada do Jimi, e 
explica que “o retorno acontece 
de forma gradual neste ano, com 
o futsal sendo disputado por toda 
Minas Gerais. A médio prazo, va-
mos trabalhar pela retomada tradi-
cional, com todas as modalidades”.

O Jimi é um programa desen-
volvido pela Sedese, por meio da 
Subsecretaria de Esportes e prefei-
turas municipais, e busca promo-
ver o esporte em Minas Gerais. A 
primeira etapa aconteceu em sete 

cidades e contou com cerca de 150 
partidas.

Passada a Etapa Microrregional, 
o Jimi Futsal cumpre o seguinte cro-
nograma:

6/5 a 9/5 – Gerenciamento de 
Equipe e substituição de atletas;

10/5 - Reunião on-line para con-
firmação de participação e sorteio 
das chaves da Etapa Estadual;

17/5 - Publicação do chaveamen-
to e tabela;

19/5 a 2/6 – Execução do evento;
Cidades classificadas
Um total de 28 equipes mineiras 

se classificaram para a Etapa Estadu-
al. São os dois primeiros colocados 
em cada uma das microrregiões, em 
cada modalidade (feminino e mas-
culino). (Agencia de Minas)

O Cruzeiro respondeu à des-
confiança que pairou sobre o time 
na Conmebol Sul-Americana. Após 
três empates nos primeiros jogos, 
sendo dois podendo ser considera-
dos tropeços, o time deu resposta 
importante, aplicando 3 a 0 no 
Alianza, na Colômbia, e melhorou 
a situação no torneio.

Para ainda melhorar o cenário, 
viu o desempenho abrir caminho 
para criar uma identidade de time 
titular. Com Zé Ivaldo e João Mar-
celo na zaga, e Barreal no meio, o 
time mostrou ser uma equipe mais 
equilibrada e produtiva em boa 
parte do jogo.

A dupla de zaga provou mais 
uma vez que é a que deve ser utili-
zada como time titular, oferecendo 
segurança e qualidade em boa par-
te do jogo em Valledupar. Os dois 
têm qualidade técnica e demons-
tram segurança.

No meio, Barreal ganhou mais 
pontos na disputa por um lugar. 
Com Mateus Vital machucado e 
Jose Cifuentes não tendo realiza-
do bom jogo contra o Vitória, o 

argentino mais uma vez mostrou 
qualidade com a perna esquerda 
e ofereceu muitas alternativas para 
aquele setor, junto de Marlon e Ar-
thur Gomes.

Foi pela esquerda que o Cru-
zeiro criou boa parte das melhores 
chances contra o Alianza. Além dis-
so, Barreal ofereceu mais dinâmica, 
profundidade e qualidade técnica 
ao meio de campo. Também é peça 
a ser utilizada nas bolas paradas.

No meio, Lucas Silva também 
foi peça importante. Vem sendo 
utilizada com funções mais ofen-
sivas com Fernando Seabra. Tem 
qualidade técnica para acrescentar 
ao time.

No ataque, a grande dúvida é 
quem Seabra irá escolher quando 
Juan Dinenno retornar. O argenti-
no está em transição e, quando es-
tiver apto, vai disputar posição com 
Rafa Silva, que também já mostrou 
qualidade no setor ofensivo e ga-
nhou a titularidade com a ausência 
do argentino.

O desempenho na Colômbia, 
em que pese a fragilidade do ad-

versário (que surpreendeu no Mi-
neirão com o 3 a 3), garante um 
cenário melhor ao Cruzeiro na 
Conmebol Sul-Americana. Mas ain-
da com ponto de atenção.

Nas duas últimas rodadas, o 
Cruzeiro joga em Belo Horizonte: 
La Calera-CHI (Independência) e 
Universidad Catolica-EQU (Minei-
rão). Aliás, os dois próximos ad-
versários se enfrentam, e a Raposa 
precisa torcer pelo tropeço do time 
equatoriano, em casa, contra os 
chilenos. Assim, voltará a ter condi-
ções de se classificar, dependendo 
apenas das suas forças.

O Cruzeiro, após uma vitória 
e três empates, tem seis pontos. 
A Universidad Catolica tem sete, 
enquanto o La Calera tem quatro. 
Com os equatorianos tropeçando, 
terá chances reais de garantir o 
primeiro lugar, conquistando vitó-
rias em casa. Na Sul-Americana, o 
primeiro colocado do grupo vai às 
oitavas de final, enquanto o segun-
do disputa um playoff com um dos 
terceiros da chave da fase de gru-
pos da Libertadores .(G1)

O Cruzeiro conquistou a pri-
meira vitória na Conmebol Sul-A-
mericana e se manteve vivo na bri-
ga por conseguir uma vaga direta 
para as oitavas de final da competi-
ção. Com o triunfo sobre o Alianza, 
a Raposa chegou aos seis pontos 
e subiu, ainda que momentanea-
mente, para a segunda colocação 
do Grupo B.

O time, agora, tem um ponto 
a menos que a líder Universidad 

Catolica, do Equador, que recebe 
o Union La Calera (quatro pontos), 
na quinta. A Raposa torce para um 
tropeço do líder para voltar a de-
pender das próprias forças.

Com a Catolica empatando 
ou perdendo o jogo de quinta, o 
Cruzeiro passará a depender de 
vitórias, no Mineirão, para garantir 
o primeiro lugar. O time mineiro 
joga, justamente, contra os equato-
rianos, podendo ultrapassá-los no 

confronto direto, e contra o La Ca-
lera nas duas últimas rodadas.

O Cruzeiro pode terminar a 
quarta rodada do Grupo B sem 
ganhar posição. Para continuar em 
segundo lugar, o Cruzeiro precisa 
torcer por um empate ou derrota 
do Unión La Calera. Assim, não se-
ria ultrapassado pelos chilenos que 
ficariam com quatro pontos (caso 
de derrota) ou cinco (com um em-
pate). (G1)

Técnico do Atlético-MG, Ga-
briel Milito valorizou os três pon-
tos conquistados diante do Rosario 
Central, na Argentina. O treinador 
alvinegro elogiou a equipe e ressal-
tou como é difícil vencer os argen-
tinos.

“Quero aproveitar ao máximo e 
desfrutar muito dos jogadores, do 
clube, que é um clube extraordiná-
rio. Aceitei a proposta sonhando 
isso” (Milito)

O treinador voltou a ressaltar a 
importância de manter os pés no 

chão diante dos 12 jogos invictos 
no comando do time mineiro. O 
resultado diante do Rosario fez o 
Galo chegar a 12 pontos na Liber-
tadores e garantir a vaga nas oitavas.

- Como sempre disse, o futebol é 
muito dinâmico, temos coisas boas 
e não podemos perder a humilda-
de, esse domínio de ego, a dinâmi-
ca do futebol, não queremos, se é 
possível melhorando aspectos. A 
verdade é que estou muito contente 
e muito feliz.

- A partida não era fácil, Rosario 

Central é uma equipe que defende 
e ataca muito bem, difícil controlar 
os contra-ataques. Sabíamos que o 
melhor era ter a bola, defender um 
pouco mais atrás e atacar os espaços 
grandes e tínhamos que ter muita 
segurança para circular a bola. Fi-
zemos muito bem, sofremos um 
pouco com alguns contra-ataques.

Jogando no país natal, Milito 
foi questionado na coletiva sobre 
a morte de Menotti, um dos gran-
des ídolos do futebol argentino. O 
técnico do Galo trabalhou com o 

treinador e revelou como recebeu 
a notícia.

- Uma tristeza enorme estava 
em casa vendo a final de Estu-
diantes e Velez quando me chega 
a informação. Tive o prazer de 
ser dirigido por ele, de conhe-
cer, compartilhar momento com 
17 anos, quando comecei minha 
carreira.

‘Tenho gratidão a ele infinita 
e sinto muita tristeza pela perda 
de uma pessoa tão transcendental 
para história da argentina” (G1)
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COMO ACONTECE TODOS ANOS são escolhidos os bro-
tinhos para serem as RAINHAS DA EXPOMONTES e todas 
filhas de pecuaristas. Na foto a representante da Sociedade 
Rural MARCELA MARINHO filha de Domingos Hamilton 
Lopes Júnior e Andrea Marinho Lopes.

RECEBENDO OS AMIGOS Leandro e Maxcilene Cotrim

PEDRO ALCÂNTARA sempre formando um belo par 
com sua noiva Carol Costa.

SEMPRE ME PRESTIGIANDO a querida e elegante amiga 
Inês Sá Miranda.

O JORNALISTA NORIEL Cohen leia se revista “Liberdade 
“na entrada com Aramis Mameluque e Fatima Horta, sur-
preendeu a todos quando subiu até no palco e mostrou ter 
uma bela voz e afinadíssima. Deu um show a parte e foi 
aplaudidíssimo.

O EMPRESÁRIO GERALDO Willian de Jesus leia se a deli-
ciosa mineral  ÁGUA MONTES com seu filho Brenno Lins.

JOSÉ MENDES E ELIANA foi outro casal de destaque de 
Janaúba que veio me prestigiar

HÉLIO SANSUI com a namorada Sabrina Viana.

UM SELF deste animado grupo de amigos.

QUEM ESTEVE ANIVERSARIANDO no último final de se-
mana foi o empreiteiro Jakson Antunes Pereira aí com sua 
linda esposa Ana Paula Dias e este jornalista.

DÓLAR EM ALTA
QUEM COMPROU DÓLAR messes atrás saiu ganhando. aliás 

quem mais gostou da alta do dólar foram os petistas, que antes 
criticavam a disparada da moeda no governo Bolsonaro. “A alta 
valoriza o turismo nacional. Menos Disney, mais Beto Carrero!”, 
comemorou um petista.

PETRÓLEO
EXPLORAÇÃO DE PETRÓLEO: Brasil perderá R$ 3,7 trilhões 

até 2055 se ignorar novos campos de, diz EPE; estudo de estatal 
vinculada ao MME aponta que arrecadação anual com explora-
ções bancaria quase um Bolsa Família.

NÃO HOUVE DAÇÕES NENHUMA
LAMENTAVELMENTE CONTINUAMOS VENDO o Brasil 

afundando cada vez mais e com imagem péssima em quase todo 
continente. Vejam isso: Foi noticiado em várias redes sociais que 
a cantora MADONA que continua sendo “malhada” para seu es-
candaloso show em Copacabana teria doado uma grande quantia 
para ajudar nas terríveis inundações do Rio Grande do Sul. Agora 
o Governador aquele estado Eduardo Leite acaba de desmentir 
tudo. Disse que o Rio Grande do Sul não recebeu nenhum tostão 
por parte da cantora. Deveria, pois, gastou o dinheiro do povo e 
levou bilhões para sua conta bancária. Pobre Brasil.

SEM MARCA POSITIVA
NOS BASTIDORES. Ricardo Lewandowski impôs um novo 

estilo à pasta da Justiça nos três meses à frente do cargo. Com 
perfil mais discreto, o substituto de Flávio Dino tem encampado 
um discurso mais burocrático, com foco na harmonia entre os 
Poderes. Mantém a gestão, porém, sem uma marca positiva na 
segurança pública.

CASSAÇÃO
PISANDO EM OVOS. Integrantes do Judiciário, aliados de Lula 

e de Jair Bolsonaro (PL) enxergam na suspensão do julgamento 
sobre Jorge Seif (PL-SC) pelo TSE uma forma de Alexandre de 
Moraes ganhar tempo antes de dar desfecho ao caso. O ministro 
está pressionado para fazer um gesto ao Parlamento, poupando 
Seif da cassação. Sabe que dia este “Ditador “ do STF vai ser cassa-
do, nunca. Continuamos vendo nosso Brasil sendo manipulado.

UMA FESTA DE 15 ANOS que deverá ser das mais 
belas e com decoração principesca na base de muito neon, num 
dos elegantes salões de eventos da cidade será a do lindo broto 
BÁRBARA que viverá o encantamento da sua nova etapa de vida. 
Os papais HEITOR E GEOVANA VIANA SARMENTO estão prepa-
rando tudo com muito carinho

E FALANDO no sistema de Iluminação NEON a empresa 
do grupo “VISION” possui o mais moderno para as grandiosas 
recepções. Vejam nas redes sócias como este sistema vem valori-
zando os mais famosos e importantes eventos

DUAS COISAS QUE SÓ existem no Brasil e não ser-
vem pra nada: Rodrigo Pacheco e tomada de três pinos! Não sei 
como esse tipo de coisa prolifera em nosso país. O Brasil, defini-
tivamente, não merece passar por tudo isso. Já não bastava Lula?

A FATO DE LULA DIANTE de uns gatos-pingados em 
pleno 1.º de Maio revela que a agenda do PT é vazia como aquela 
plateia e que o presidente não tem conexão com os trabalhadores 
do século 21. A sua conexão hoje se restringe aos radicais do PT. 
O fato dele ter reunido diante de uns gatos pingados.  

PARECE QUE O FRIO VAI chegar mais cedo e bre-
vemente estarei lançando a CAMPANHA DO FRIO para cobrir um 
irmão no próximo inverno. Espero contar novamente com ajuda 
de todos.

REUNINDO AMIGOS MAUS íntimos e familiares KARI-
NA ALMEIDA FARIA FERREIRA estará comemorando seu aniversá-
rio a partir das 17:00 na aérea externa do Buffet Duca de Nazaré. 
É claro que irei abraçar a querida amiga.

PARA TERMINAR: AS MAIORES LIÇÕES SÃO apren-
didas nos momentos de maior dificuldade. Tenha fé e siga em 
frente.

VAP E VIP


